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На 21 сентября все производственные управления 
области выполнили и перевыполнили план продажи 

хлеба государству. В закрома Родины засыпано 
5 м и л л и о н о в  8 5 2  т ы с я ч и  п у д о в  з е р н а

Сдача хлеба государству сверх плана продолжается.

П О Д Н О Ж К А  У Р О Ж А Ю
ДНЕВНИК

продажи хлеба 
государству

Н а  2 1  сентября все произ- 
водственные управления вы 
полнили и  перевыполнили 
планы  продаж и хлеба госу
дарству. В  закрома Родины  
засыпано 5 .8 5 2 .0 0 0  пудов 
зерна. П родажа хлеба сверх 
плана продолжается.

За 19 и  2 0  сентября ко л 
хозы  и  совхозы вывезли на 
хлебоприемные пункты

4 6 .1 0 0  пудов зерна.

Хозяйства А синовского 
управления за истекш ие два 
дня продали государству 6 7 1  
пуд хлеба, бакчарцы  — 
1 2 .4 0 0 , зы рянцы  —  4 .3 0 0  
пудов. И з хозяйств Кри - 
вош еинского управления на 
хлебоприемные п у н кт ы  по
ступило 1 .0 3 7  пудов зерна, 
Том ского —  1 .8 0 0 , Чаин- 
ского  —  3 .2 0 0 , Ш ега рского  
—  2 2 .7 0 0  пудов хлеба.

СОВМЕСТНОЕ
''ИНДИЙСКОЕ КОММЮНИКЕ

По приглашению Президиума Верховного Совета СССР с 11 по 19 сен
тября 1964 года в Советском Союзе находился с визитом президент Рес
публики Индии д-р Сарвапалли Радхакришнан и сопровождающие его 
лица.

В совместном советско-индийском коммюнике говорится, что в Москве 
и других городах Советского Союза президент Индии и сопровождающие 
его лица встречались и беседовали с рабочими, учеными и другими пред
ставителями интеллигенции. Всюду, где они побывали, они встречали са
мый радушный прием и гостеприимство, проявление чувств искренней 
дружбы и теплоты советских людей к великому индийскому народу.

Президент Индии принял участие в массовом митинге советско-индий
ской дружбы в Кремле. Этот митинг вылился в яркую демонстрацию со
ветско-индийской дружбы.

Во время пребывания в Советском Союзе президент Индии имел подроб
ные и дружественные беседы с Председателем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым. Имели место также беседы с Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР А. И. Микояном.

В ходе этих бесед, проходивших в обстановке взаимной дружбы и сер
дечности, состоялся обмен мнениями по различным важным международ
ным вопросам, а также по вопросам дальнейшего развития советско-ин
дийских отношений и взаимовыгодного сотрудничества.

Обе стороны с удовлетворением подтвердили, что, несмотря на наличие 
локальных конфликтов в различных частях мира, произошло общее ос
лабление напряженности в международных отношениях, достигнутое под 

^воздействием сил мира и демократии.
Они согласились, что в настоящее время существует реальная возмож

ность решения международных спорных вопросов мирным путем с по
мощью переговоров. (

Беседы подтвердили, что у  Советского Союза и Индии сходные позиции 
по многим основным проблемам, стоящим перед миром, и что развитие 
советско-индийских отношений на принципах равенства и взаимной вы
годы, уважения территориальной целостности и суверенитета является 
ярким примером успешного осуществления политики мирного сосущество
вания государств с различными политическими и социальными системами.

Отдавая себе отчет в неотложной необходимости активных усилий для 
коренного улучшения международной обстановки и укрепления мира, обе 
стороны выразили твердую решимость прилагать все усилия в поисках 
путей достижения безотлагательного решения международных спорных 
вопросов, устранения опасности термоядерной войны и гарантий прочного 

. мира.
В этой связи президент Индии от имени правительства и народа Ин

дии высоко оценил неустанные усилия Советского правительства и его 
главы Н. С. Хрущева в борьбе за поддержание и укрепление мира.

Обе стороны подтвердили свою убежденность в том, что территориаль
ные споры между государствами должны решаться мирными методами.
Индийская сторона приветствовала предложение Н. С. Хрущева от 31 де
кабря 1963 года относительно заключения международного договора, со
гласно которому государства должны воздерживаться от применения си
лы при решении территориальных и пограничных споров и с должным 
пониманием относиться к  исторически сложившимся границам.

Обе стороны подтвердили свое непоколебимое убеждение, что политика 
мирного сосуществования государств с различными политическими и со
циальными системами является в наши дни единственной альтернативой 
разрушительной термоядерной войне. Обе стороны приветствовали расту
щее признание миром политики неприсоединения к  военным блокам, про
водимой большинством развивающихся стран в Азии и Африке.

Искренне стремясь к  мирному урегулированию всех острых междуна
родных вопросов и к  улучшению на этой основе отношений между госу
дарствами, Советский Союз и Индия считают, что в интересах прочного 
мира особенно необходимо увеличивать усилия, направленные на искоре- 

$  нение остатков второй мировой войны путем достижения мирного урегули
рования германской проблемы.

Обе стороны осудили политику расовой дискриминации, проводимую 
правительством Южноафриканской Республики, и рассматривают полити
ку  апартеида как преступление против человечества. Они обратили особое 
внимание на недавние события в Юго-Восточной Азии и выразили беспо
койство по поводу ухудшения обстановки в этом районе, а также надеж
ду, что проблемы Юго-Восточной Азии будут разрешены мирным путем 
в интересах народов, населяющих этот район.

Советская сторона выразила свою высокую оценку стремлению индий
ского народа к  миру, а также его политики мирного сосуществования и 
неприсоединения, которой отдал столько сил и энергии выдающийся го
сударственный деятель нашего времени покойный премьер-министр Индии 
Джавахарлал Неру. Советская сторона приветствовала тот факт, что но
вое правительство Индии продолжает следовать политике Джавахарлала 
Неру, политике неприсоединения и дружбы с Советским Союзом и други
ми миролюбивыми странами.

Обе стороны с радостью отметили неуклонное развитие дружественных 
отношений и многочисленных связей между Индией и Советским Союзом в 
области экономики, культуры, науки и техники, что принесло большую 
пользу народам обеих стран и делу укрепления мира.

Президент Индии подчеркнул большое значение всестороннего сотруд
ничества Советского Союза в развитии национальной экономики и строи
тельстве новой Индии. Советская сторона заявила о своем намерении 
продолжать и развивать советско-индийское сотрудничество и подтверди
ла свою готовность оказать содействие в строительстве металлургического 
завода в Бокфо.

Стороны снова отмечают, что встречи и личные контакты между госу
дарственными и общественными деятелями имеют^ большое значение для 
развития дружественных отношений между Индией и Советским Союзом.
Советская сторона заявила, что она с большим интересом ожидает визи
та премьер-министра Индии Л. Б. Шастри.

Президент Индии заявил, что он, правительство и народ Индии будут 
приветствовать визит в их страну Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР А. И. Микояна и Председателя Совета Министров С Ш  
Н. С. Хрущева. А. И. Микоян и Н. С. Хрущев приняли приглашение и обе- 

ф  щали посетить Индию в удобное время.
(ТАСС).

Возвращение в Москву 
п р е м ь е р - м и н и с т р а  О А Р

МОСКВА, 20 сентября. (ТАСС). I премьер-министр Объединенной 
Сегодня в Москву из Ташкента пос- Арабской Республики Али Сабри и 
ле поездки по СССР возвратились I сопровождающие их лица.

■  —

Животворная дружба братских народов
Руководители Болгарии товари

щи Тодор Живков и Георгий Трай- 
ков прислали товарищам Н. С. Хру
щеву и А. И. Микояну ответную те
леграмму, в которой выражают сер
дечную благодарность за теплые по
здравления и дружеские пожелания 
по случаю 20-й годовщины победы 
социалистической революции в Бол
гарии.

В телеграмме отмечается, что в 
прошедшем славном 20-летии социа
листическая Болгария шла рука об 
руку со своим верным другом и мо
гучим союзником —  великим Совет
ским Союзом. Традиционная дружба

и плодотворное сотрудничество меж
ду СССР и Болгарией непрерывно 
развиваются для счастья и преуспе
вания обоих братских народов. Бол
гарский народ высоко ценит эту 
животворную дружбу и будет укреп
лять и хранить ее как зеницу ока.

Т. Живков и Г. Трайков пишут, 
что в едином строю с КПСС и совет
ским народом Болгарская компартия 
и болгарский народ и впредь будут 
бороться за торжество великого де
ла социализма и коммунизма, за со
хранение и укрепление мира во всем 
мире.

(ТАСС).

Николай Рыжаков с первых 
дней уборки занимает первое 
место в соревновании комбай
неров колхоза «Заветы Лени
на» Шегарского управления. На 
его счету — почти четыре ты
сячи центнеров намолоченного 
зерна. Николай старается рабо
тать без простоя, с отличным 
качеством — ведь на него рав
няются все комбайнеры кол
хоза. Николай — секретарь 
комсомольской организации 
колхоза и стремится подавать 
личный пример трудолюбия.

На снимке: Н. Рыжаков.
Фото Ф. Хитриневича.

Медленные темпы жатвы хлебов, 
плохо организованная уборка по
жнивных остатков, всевозможные 
прочие организационные неурядицы 
сдерживают взмет зяби в хозяйствах 
Чаинского управления. Например, 
колхозу имени Хрущева надо 
вспахать ее не так уж много — 
1.961 гектар. Возможность выпол
нить эту работу в ранние, лучшие 
сроки налицо: хозяйство располага
ет 11 тракторами ДТ-54 и двумя 
«Беларусь». Суточная производи
тельность этого парка —  144 гек
тара. Всего две недели требуется, 
чтобы при условии выполнения 
сменных норм подготовить все зем
ли под яровой клин будущего года.

Но в колхозе эта возможность не 
используется и наполовину. За сут
ки во всех бригадах поднимается 
30— 40 гектаров.

Большинство тракторов ДТ-54 
работает в одну смену, а колесные 
вообще на взмете зяби не использу
ются.

Во второй бригаде мы беседовали 
с бригадиром тое. Горкуповый и его 
помощником по технике тов. Сухано
вым. Из беседы становится ясно: о 
будущем урожае они нисколько не 
заботятся. Оба даже не знают, сколь
ко надо поднимать зяби.

—  Наверное, гектаров 700, —  не
определенно сказал бригадир, а его 
заместитель откровенно признался:

—  Не знаю, не интересовался да
же.

— А сколько уже вспахано? —* 
спрашиваем.

Оба пожимают плечами: не зна
ют. А знать надо бы. Ведь пока в 
бригаде поднято всего-навсего 280 
гектаров. Факты показывают, что 
причины низких темпов уборки и

вспашки зяби в сельхозартели име
ни Хрущева —  в отсутствии орга
низаторской работы, настоящей за
боты о хлебе, будущем его урожае. 
А разговоры о севере, погодных ус
ловиях —  это барьер, за которым 
пытаются спрятаться виновники за
тяжки осенних работ.

А вот что увидели мы в колхозе 
имени Ленина. Осматриваем одно 
вспаханное поле, второе, третье, и 
везде не убраны копны соломы — 
по 10— 15 копен на одном участке. 
Кое-где солома разбросана по земле 
и запахана. Вот откуда берутся сор
няки! А сколько земли остается не
вспаханной! Надо бить тревогу. Спе
шим встретиться с председателем 
колхоза К. С. Черновским. Он рав
нодушно выслушал наше сообщение.

—  Солома —  это удобрение, —  
говорит он. — Что тут такого, если 
она остается неубранной? —  По
том спохватывается: —  Если бы у 
нас было больше волокуш...

И еще одно «если бы».
— Если бы мы закончили убор

ку к  25 августа, то смогли бы бы
стро убрать солому с полей и через 
4— 5 дней полностью поднять зябь...

А если отбросить «если бы»? 
Сейчас в хозяйстве 300 гектаров 
земли, на которой солома убрана. 
Трактористы вспахивают за сутки 70 
гектаров. Выходит, задел составля
ет больше 200 гектаров. Кроме то
го, тремя волокушами и стогомета
телем в колхозе успевают ежедневно 
убирать солому с площади 45— 50 
гектаров. Значит, есть все-таки где 
развернуться трактористам! Но пред
седатель колхоза и агроном А. А. 
Гладких считают: все равно, на ка
ком поле пахать, лишь бы тракторы 
работали.

К. С. Черновский посоветовал нам 
съездить посмотреть, как работает 
передовой тракторист артели Н. К. 
Макаров.

— У него вы не найдете брака, 
—  уверил он нас.

Но Макаров пахал мелко: всего
на глубину 12— 14 сантиметров.

...Вокруг кромешная тьма. Идем 
на рокот трактора. И вот сквозь тра
ву уже видны поднятые фары. Здесь 
пашет тракторист Светлянской фер
мы совхоза «Чаинский» А. Санаров. 
Его прислали в совхоз на период 
уборки из Подгорного. Сменщиком у 
него В. Боровиков. Оба молодые, не
опытные. Нынешняя страда — пер
вая в их жизни. Выработка у меха
низаторов невысокая, и дело тут не 
только в их неопытности. Молодым 
трактористам плохо помогают в ра
боте, особенно в ночное время. 
А. Санаров жалуется, что в это вре
мя тракторист остается один воином 
в поле. Специалисты не бывают 
ночью у  агрегатов. Бывает и так: 
кончит тракторист пахать ночью 
один клочок земли и не знает, где 
ему еще пахать. И трактор простаи
вает до утра. Часты поломки машин, 
и не всегда одному трактористу под 
силу их устранить.

Не только в совхозе «Чаинском» 
плохо пашут ночью. Много тракто
ров простаивает в это время в сов
хозах «Коломинский», «Чажемтов- 
ский», колхозе имени Тельмана.

V
Осень на исходе. Стоят солнечные, 

на редкость теплые дни. Земледель
цы управления знают: не долго уж 
будут баловать их такие погожие 
деньки. Уверены в этом и руководи
тели хозяйств и управления. Но тем 
не менее они мало что делают для 
того, чтобы быстро управиться с
осенними работами, собрать хлеб,
подготовить земли под будущий уро
жай. Почти 20 процентов хлебов

еще не убрано, а план вспашки зя
би выполнен управлением плохо— 
немногим более чем на 30 про
центов.

Что сейчас принимают в партко
ме и производственном управлении, 
чтобы поправить положение?

С этим вопросом мы обратились к 
секретарю парткома В. Ф. Пупову.

—  Пока ничего не можем сделать. 
Уборку хлебов сдержали дожди, а 
темпы подъема зяби вообще-то мо
жем повысить где-то дней через 7. 
У нас еще не подобрана и не уложе
на в скирды трава с площади 2.000 
гектаров, так что часть тракторов 
будет продолжать работу на лугах. 
После мы, конечно, включим их на 
вспашку земель и к  20 октября по
стараемся выполнить план подъема 
зяби процентов на 90. Об этом уже 
договорились с руководителями хо
зяйств.

Признаться, мы не ожидали ус
лышать подобное из уст секретаря 
парткома. Вместо того, чтобы моби
лизовать всех хлеборобов управле
ния на безусловное выполнение в 
лучшие сроки важнейшей сельско
хозяйственной кампании, работники 
парткома и управления первыми сда
ли позиции без боя. I I  после этой 
встречи нетрудно объяснить, почему 
ни в одной бригаде колхозов имени 
Хрущева, имени Ленина, а также 
совхозе «Чаинский» не удалось уви
деть ни боевых листков, ни досок 
показателей, почему все механизато
ры, с которыми беседовали о сорев
новании, о выполнении сменных 
норм, невесело говорили:

—  Не соревнуюсь. Выработки не 
знаю. Задания не имею.

Вот потому-то много еще на полях 
хлеба в колосьях. Затягивается и 
взмет зяби. II  эта медлительность 
— в первую очередь, на совести 
специалистов, нерасторопных руко
водителей.

В. БУТ, Ю. НЕСТЕРОВ,
спец, корры «Красного знамени».

К соседям на помощь
Механизаторы колхоза имени Кар

ла Маркса, первыми в Зырянском 
управлении завершившие уборку 
зерновых культур, выехали в со
седние отстающие хозяйства. Удар
ники комбайновой уборки Михаил 
Веселии и Александр Клепинин, на
молотившие с начала жатвы более 
трех тысяч центнеров зерна в ам
барном весе каждый, привели свои 
СК-3 в колхоз имени В. Кингисеппа, 
где еще около половины хлебов сто
ит на корню.

Комбайнеры тт. Говоров, Важенин,

Медведев, Петров и другие выехали 
в соседний колхоз имени Кирова и в 
первый же день каждый из них на
молотил по сто и более центнеров 
овса.

Всего в колхозе имени Карла 
Маркса 10 хлебоуборочных машин. 
Все они сейчас находятся в отстаю
щих колхозах. Как и в своем хозяй
стве, механизаторы сельхозартели 
имени Карла Маркса убирают хлеба 
быстро и только с хорошим каче
ством.

М. МЕТЕЛЬСКИЙ.

IУ ДЕЛЕГАТОВ ФОРУМА—ХОРОШЕЕ НАСТРОЕНИЕ!
— У делегатов фо

рума хорошее настрое
ние! —  сказал руково
дитель советской деле
гации на Всемирном фо
руме молодежи и сту
дентов Сергей Павлов. 
— Форум проходит ус
пешно —  вот почему у 
нас такое настроение!

Эти слова С. Павлов 
произнес, открывая 
прием, который Комитет 
молодежных организа
ций СССР устроил 19 
сентября в честь участ
ников форума.

...Снова Кремлевский 
Дворец съездов лучится 
улыбками, снова сюда 
собрались посланцы ми
ра.

В гости к  ним пришли 
говарищи А. И. Мико
ян, М. А. Суслов. 
Н. С. Хрущев, Л. Ф 
Ильичев, В. И. Поляков, 
Б. Н. Пономарев, А. П 
Рудаков. Присутствует 
Ж. Самбу, председатель

президиума Великого на
родного хурала МНР.

—  На форуме царит 
деловая, товарищеская, 
дружеская атмосфера, —  
продолжал С. Павлов. 

— Мы заслушали много 
докладов, и каждый был 
большим вкладом в де
ло укрепления соли
дарности молодежи ми
ра. Но не у всех сейчас 
хорошее настроение, — 
сказал он. —  Если у 
нас настроение хорошее, 
то у кого-то оно плохое. 
Плохое настроение у  на
ших врагов. А кто наши 
враги? Это люди, кото
рые боятся единства 
молодежи, боятся ее со
лидарности, боятся на
ших конкретных дейст
вий. Это империалисты, 
это —  их лакеи, их 
приспешники!

И зал ответил бурной 
овацией...

—  Слово нашему 
другу из Венесуэлы

Герману Лайрету! —  го
ворит С. Павлов...

—  Слово алжирскому 
делегату Мохаммеду 
Шемиди!

—  Слово руководите
лю делегации Японии 
Сиодзо Хасэгава!

—  Слово нашему дру
гу из Испании Элиасу 
Гутьерресу.

—  Слово посланцу 
молодежи ГДР Хорсту 
Шуману.

Горячо, взволнованно 
говорят они о великом 
счастье быть в одном 
ряду с молодежью мира, 
о ее стремлении к  
единству, о глубоком 
уважении к  юношам и 
девушкам страны Со
ветов. Слово благодар
ности обращают они к 
советскому народу, к 
правительству СССР, 
его главе II. С. Хрущеву 
—  за заботу о деле ми
ра, за помощь народам, 
борющимся за свою сво

боду и независимость.
—• Позвольте от имен

ии антифранкистской 
Испании, в знак при
знательности советскому 
народу обнять вас, до
рогой Никита Сергеевич! 
—  восклицает молодой 
испанец.

И опять зал вскипает 
аплодисментами.

благодарны вам за ис
тинно дружескую по
мощь. Я верю, что при
езд индийской делега
ции на форум еще боль
ше укрепит дружбу
между нашими страна
ми, между нашими на
родами.

—  Спасибо за добрые 
слова, —  отвечает

щина взволнована этой 
встречей.

—  Мы знаем, —  об
ращается она к II. С. 
Хрущеву, —  что совет
ский народ всегда с на
ми. Он постоянно под
держивает нашу тяже
лую борьбу.

—  Мы восхищаемся 
героическим народом

молодому кубинцу Альдо 
Альваресу.

—  Я очень горд, что 
мне лично удалось при
ветствовать Вас от име
ни кубинской молодежи, 
—  заявляет посланец 
острова Свободы.

Н. С. Хрущев беседу
ет с президентом Все-

Прием  во Двор
Кому из делегатов не 

хочется поговорить с 
руководителями Совет
ского государства! Вот 
к  II. С. Хрущеву подхо
дит высокий индиец в 
белой чалме. Это —  де
путат парламента Пуран 
Сингх Азад.

—  От имени народа и 
молодежи Индии я хочу 
пожелать больших успе
хов советскому народу, 
—  говорит он. —  Мы

II. С. Хрущев.
Делегат Индии про

сит разрешения вручить 
Н. С. Хрущеву значок 
с портретом великого 
сына индийского народа 
Джавахарлала Неру. Ни
кита Сергеевич прика
лывает этот значок к  
лацкану пиджака.

II. С. Хрущева знако
мят с главой делегаций 
Южного Вьетнама Нгуен 
Тхи Бинь. Молодая жен-

ІОжного Вьетнама и 
его молодежью,— гово
рит Никита Сергеевич.— 
Победа будет за вами, 
победа будет на вашей 
стороне. Передайте при
вет вашему отважному 
народу, вашим соратни
кам. Будем вместе бо
роться против колони
заторов!

—  Вива Куба! — 
восклицает Н. С. Хру
щев, протягивая руку

мирной федерации демо
кратической молодежи 
Родольфо Мекини и пре
зидентом Международ
ного союза студентов
Збинеком Вокроуглиц- 
ким.

К главе Советского
правительства подходят 
представители Кипра— 
Криссес Деметриадес и 
Микаэлес Олимпиос.

— Вы лучший друг 
нашего народа, —  гово

рит Деметриадес,
Мы уверены, что 
Кипр и впредь буд.ет 
пользоваться поддерж
кой Советского Союза.

Киприоты преподно
сят Н. С. Хрущеву две 
древних амфоры. Одно
му из этих сосудов — 
более четырех с полови
ной тысяч лет, другому 
— около трех тысяч 
лет.

Представитель борю
щейся молодежи Испа
нии обращается к 
II. С. Хрущеву с прось
бой сказать несколько 
слов в адрес его боевых 
друзей, молодых испан
ских патриотов.

•— Мы знаем, —* го
ворит Никита Серге
евич, ■— что молодежь 
Испании высоко держит 
Красное знамя труда, 
борется за дело рабоче
го класса. Мы уверены, 
что победа будет за ва
ми, что вы добьетесь

успеха. Объединенные 
демократические силы 
Испании победят, побе
дит дело героической 
Компартии Испании. Да 
здравствует революци
онная Испания! — вос
клицает Никита Серге
евич.

Затем глава Советско
го правительства подхо
дит к  микрофону и про
износит яркую речь. 
Обращаясь к  молодым 
представителям пяти 
континентов, он призы
вает их к  единству в 
борьбе за мир, за наци
ональную независимость, 
за счастье всех людей 
на земле.

Речь II. С. Хрущева 
неоднократно преры
вается аплодисментами, а 
когда Никита Сергеевич 
заканчивает ее, зал 
устраивает ему бурную, 
долгую овацию.

Ответную речь произ
носит президент Всемир

ной федерации демокра
тической молодежи Ро
дольфо Мекини.

Встреча продолжает
ся. К  Н. С. Хрущеву и 
другим руководителям 
Советского государства 

подходит группа моло
дежи. Это юноши и де
вушки нашей Родины. 
Они приветствуют Н. С. 
Хрущева —  верного 
ленинца, пламенного 
борца за мир. Член со
ветской делегации на 
форуме Отар Черкезия 
преподносит Никите 
Сергеевичу большую 

корзину цветов, выра
щенных под солнцем 

Грузии.
Прием окончен. Из 

банкетного зала юноши 
и девушки выходят в 
просторные фойе Дворца 
съездов. Там уже слы
шатся музыка и песни. 
Начинается большой 

бал молодежи.
(ТАСС).

/ / / / / ^
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ПОВТОРЯЮТ 
старые ошибки

Партком и воспитание специалистов
В наступающем учебном году сеть 

политпросвещения в Каргасокском 
районе значительно расширяется. 
Увеличивается число кружков и 
школ коммунистического труда. Бу
дут работать школа партийно-хозяй
ственного актива, семинар по осно
вам научного коммунизма, семинар 
для работников и актива партгос
контроля и другие.

Учеба в системе политпросвещения 
нынче будет строиться по-новому. 
Основное внимание уделяется глубо
кому изучению актуальных проблем 
марксистско-ленинской теории, тес
нейшим образом связанных с тем, 
чем живут сейчас наша партия и со
ветский народ. Возрастают требова

вшія к  пропагандистам, к  их теорети
ческой подготовке.

Состав пропагандистов в Карга
сокском районе пополнен в послед
нее время. Занятия будут вести на
чальник Усть-Сильгинской нефте
разведки т. Котов, геолог Тымской 
нефтеразведки т. Иванов, начальник 
производственного отдела Васюган- 
ского леспромхоза т. Доринский и 
другие руководящие работники и 
специалисты.

Однако идеологический отдел парт
кома не всегда с должной требова
тельностью подходит к  подбору про
пагандистских кадров. В списках 
пропагандистов оказалось немало 
людей, которые (это уже сейчас 
можно сказать со всей определен
ностью) не смогут вести занятия на 
высоком идейном уровне. В рыбо- 
артелях «Заря» и имени Свердлова, 
например, пропагандистами выделе
ны бухгалтер-инструктор рыбозавода 
тов. Моисеенко и инспектор по кад
рам этого же предприятия тов. Пет

ров. Эти товарищи не имеют опыта 
пропагандистской работы. Но не в 
этом беда. Опыт —  дело наживное. 
Беда в том, что у них слаба теоре
тическая подготовка. Прежде, чем 
учить других марксизму-ленинизму, 
им много надо самим поработать, под
готовиться теоретически.

Рекомендуя руководителем круж
ка конкретной экономики технору
ка Среднетымского лесопункта тов. 
Протазова, в идеологическом отделе 
парткома говорили: растущий, спо
собный товарищ, пропагандистская 
работа ему будет по плечу.

Хотя похвала была сказана за гла
за, она дошла до ушей тов. Протазо
ва. Но молодой пропагандист вместо 
того, чтобы засучив рукава взяться 
за пропагандистскую работу, всяче
ски увиливал от нее. В прошлом 
учебном году Протазов провел толь
ко два занятия. Приезжавшие на ле
сопункт товарищи из идеологическо
го отдела говорили, что так негоже 
относиться к  партийному поруче
нию, но увещевания не действовали.

Нынче тов. Протазова вновь ре
комендовали руководителем школы 
коммунистического труда.

Подобные примеры подбора руко
водителей кружков и школ в прак
тике идеологического отдела Карга- 
сокского парткома не единичны. Не 
больше 4-х занятий провел в прош
лом году в кружке текущей полити
ки пропагандист тов. Куютин. В по-

Медовая страда 
пчеловодов

В эти  дни у  пчеловодов области 
напряж енное трудовое врем я. На 
счету  — каж ды й  час. Н астала от
ветственная пора ухода з а  пчелами 
и  сбора меда.

Нынеш нее лето было благоприят
ны м  для медосбора. Пчеловоды при
лагаю т все силы к  тому, чтобы как  
мож но больш е дать государству вы 
сококачественного меда.

Уже заготовлено около 500 тонн 
этого ценного продукта. Годовое з а 
дание перевы полнено более чем на 
170 тонн. П роизведя окончательную  
осеннюю ревизию  п асек, пчеловоды 
сдадут ещ е м еда св ерх  плана, пере
вы полнят задание в  два  р аза .

В. ягницы н,
н а ч а л ь н и к  Т о м с к о й  о б л а с тн о й
к о н т о р ы  п ч е л о в о д с т в а .

По следам наших 
выступлений

РАДИ УДОБСТВА 
ПОКУПАТЕЛЕЙ

В статье «По следам отписок 
тов. Васицкого», опубликован
ной в 176-м номере газеты 
«Красное знамя», сообщалось 
о том, что, несмотря на много
численные жалобы трудящихся, 
горторготдел и руководители 
торгов не могут организовать 
прием стеклянной посуды от 
населения.

Как сообщили нам начальник 
областного управления торгов
ли тов. Терентьев и секретарь 
парторганизации горисполкома 
тов. Штерн, статья обсуждена 
на партийном бюро горисполко
ма и совещании директоров 
торгов города. Факты, изложен
ные в корреспонденции, призна
ны правильными.

Партийное бюро горисполко
ма потребовало от тов. Васиц
кого навести порядок в этом 
деле. Тов. Васицкий предупреж
ден о партийной ответственно
сти, если положение не улуч
шится.

Областное управление тор
говли предложило руководите
лям торгующих организаций 
улучшить работу приемных 
пунктов и установить система
тический контроль за работой 
■риемщиков.

селке Мало-Муромке учеба срыва
лась не потому, что у руководителя 
не было желания встречаться со 
слушателями. По специфике своей 
работы тов. Куютин не мог регуляр
но проводить занятия. И сейчас его 
снова включают в состав пропаган
дистов, заранее обрекая работу 
кружка на срывы.

При комплектовании сети полит
просвещения идеологический отдел 
каждый год встает перед проблемой: 
не хватает подготовленных пропа
гандистов. Чтобы как-то выйти из 
положения, пропагандистами утверж
даются люди, которые в прошлом 
плохо справлялись с этим ответствен
ным делом или не имеют достаточ
ной подготовки. А ведь недостаток 
пропагандистов можно было бы вос
полнить за счет руководителей пред
приятий и организаций. Но отдель
ные из них чураются пропагандист
ской работы. Отмахиваются от нее 
директор леспромхоза облбытуправ- 
ления тов. Красиков, директор Кар- 
гасокского головного маслозавода 
тов. Яковлев и другие. Очень мало 
среди пропагандистов партийных ра
ботников.

В прошлом учебном году некото
рые кружки и школы комплектова
лись без учета общеобразовательной 
и политической подготовки. В н а -; 
чальной экономической школе пар-! 
тийной организации Тымского зве- j 
ропромхоза, по сведениям идеологиче-! 
ского отдела, должно было обучаться! 
22 человека. Это главным образом 
охотники, работники звероферм, слу
жащие организаций, учреждений се
ла Напаса. Слушателей в школу по
добрали с различным уровнем под
готовки. Некоторым из них програм

ма школы оказалась не 
по силам, и они бросили 
учебу.

По такому же принци
пу были укомплектова
ны в прошлом году 
изучению истории КПСС 

при лесозаводе поселка Восток, 
начальная экономическая школа! 
Новоуральской территориальной 
парторганизации.

Подобные недостатки в комплек
товании кружков и школ допуска
ют и в этом году.

Правильный подбор пропаганди
стов, умелое комплектование круж
ков, школ и семинаров —  одно из 
важных условий успешной учебы 
коммунистов и беспартийных. Факты 
же говорят о том, что в Каргасок
ском районе при подготовке к  ново
му учебному году повторяют старые 
ошибки. Т. КУРИЛОВИЧ.

На улицы нашего города при
шла осень. Багрянцем окрасились 
верхушки деревьев, поредели цве
точные клумбы, в скверах под но
гами прохожих зашелестели опав
шие листья. Осень — пора, когда 
можно пройтись по городу, и все, 
что сделано за лето по благо
устройству, предстанет, как на ла
дони.

Сделано в этом году немало. Но 
и белые пятна в плане благоустрой
ства тоже остались. Опять, как и 
в прошлые годы, перенесено на 
будущее асфальтирование ряда 
улиц, кое-где на месте планиру
емых зеленых зон раскинулись 
плантации репейника и крапивы.

Не завершены некоторые рабо
ты, от которых крайне страдает 
быт томичей. В поселках Восточ
ном, Северном, в районе Черемош- 
ников по вине коллективов заво
дов манометрового, подшипнико
вого, лесоперевалочного и дерево
обрабатывающего комбината, при
стани и ряда других предприятий 
не закончены работы по прове
дению водопроводных и канализа
ционных линий.

Благоустройство должно быть 
предметом постоянной заботы го
родского и районных Советов, ши
рокой общественности города. 
Большую роль в этом важном де
ле призвана сыграть постоянная 
комиссия по благоустройству и 
охране природы городского Сове
та.

Комиссия состоит из 34 депу
татов. Но это только по списку. 
На самом деле работают 7 — 9 че
ловек. Остальные же члены ко
миссии относятся к  своим депу
татским обязанностям, как к  почет
ной должности. Члены комиссии— 
директор фабрики «Сибирь» А . Б. 
Левин, архитектор В. А . Бушуев, 
начальник управления пожарной 
охраны Н. Ф. Вышегородцев, ди
ректор профессионально-техниче
ского училища М. К . Печальное и 
некоторые другие даже не прихо
дят на заседания комиссии.

Пассивность многих членов ко
миссии во многом предопределила 
серьезные недостатки в ее работе. 
За полтора года было проведено 
около двадцати заседаний комис
сии. На них обсуждались отчеты 
некоторых руководителей пред
приятий о проведении благоустро
ительных работ. По представлению 
комиссии некоторые вопросы об
суждал исполком городского Сове
та.

Конечно, нужно и заседать и об
суждать. Без этого не обойтись 
коллегиальному органу. Но пло
хо, если заседания станут основ
ным методом работы. А  так вы
шло. Члены комиссии идут на 
завод, проверяют благоустрои
тельные работы, затем вызы
вают на заседание одного из 
руководителей завода и делают 
ему очередное внушение. Но проку 
от такой помощи мало. Например, 
в феврале этого года комиссия за
слушала отчет директора треста

Никита Сергеевич Хрущев не раз 
говорил о том, как много зависит на 
селе от грамотных кадров, от спе
циалистов. Подчеркивая эту мысль 
в докладе на совещании работников 
партийных и сельскохозяйственных 
органов 28 февраля 1964 года, он 
указывал, что у  ряда руководителей, 
специалистов сельского хозяйства 
«все еще сильна застарелая болезнь 
—  общие разговоры, общие призы
вы вместо конкретной организатор
ской работы».

Партийный комитет нашего произ
водственного управления стремится 
дойти до каждого специалиста, по
мочь зоотехнику, агроному, ветери
нарному работнику, механику, ин

женеру найти свое место в борьбе 
за интенсификацию сельскохозяйст
венного производства.

Главное внимание в работе со 
специалистами сельского хозяйства

«Горзеленхоз». На следующем за
седании комиссия слушала заме
стителя управляющего «Спецавто- 
хозяйством». Обсуждению деятель
ности этих организаций пред
шествовала тщательная про
верка. Были приняты хорошие, де
ловые постановления. А  какова 
отдача? Члены комиссии даже не 
знают, изменилось ли что-нибудь 
после их обсуждений. Не лучше ли 
было бы проверяющим депутатам 
на месте помочь руководителям 
организаций устранить вскрытые 
недостатки. Может, стоило прове
сти выездное заседание комиссии? 
Но, к  сожалению, такого не быва
ет в практике работы комиссии. 
Члены ее не стали организатора
ми благоустройства, а фактически 
превратились в инспекторов.

И совсем уж  никуда не годится 
равнодушие к выполнению своих 
же собственных решений. В таком 
случае легко превратиться в бю
рократическую контору по писа
нию бумаг.

Своих сил у  комиссии часто не 
хватает, чтобы организовать вы
полнение решений, а помощников, 
актива у  нее нет. Ведь комиссия 
не опирается даже на свои родст
венные массовые организации, на
пример, на домовые, уличные ко
митеты, другие самодеятельные 
коллективы предприятий, зани
мающихся вопросами благоустрой
ства. Келейность комиссии снижа
ет ее роль в благоустроительных 
работах города.

Кроме комиссии горсовета, бла
гоустройством занимаются соответ
ствующие комиссии Кировского и 
Ленинского райсоветов. Но, что 
удивительно, занимаются они од
ним делом, работают в одном го
роде, а общего языка найти не мо
гут. Часто копируют работу друг 
друга.

Как-то весной члены комиссии 
горсовета пришли на электромеха
нический и электроламповый за
воды проверить, как эти пред
приятия готовятся к  озеленению. 
Работники заводов справедливо 
заметили депутатам: вы что, в до
гоняшки играете? Ведь нас толь
ко вчера проверяли по этим воп
росам члены комиссии Кировского 
райсовета.

Случай курьезный. Но он крас
норечиво показывает, к  чему при
водит разобщенность в работе.

Или такой пример. Все комис
сии много внимания уделяют озе
ленению улиц, а вот, как охраняет
ся зеленый наряд города, — их 
мало интересует. Ежегодно в Том
ске высаживаются десятки тысяч 
деревьев и кустарников, миллио
ны цветов. Если бы все они сохра
нялись, наш город давно бы пре
вратился в город-сад.

Следует отметить, что комиссия 
горсовета «забыла» включить в 
городскую черту, а следовательно, 
и в сферу своей деятельности, ра
бочие поселки Тимирязевский, Са- 
муськи и Моряковку и совершен
но не интересуется благоустройст
вом этих населенных пунктов.

партком сосредоточил на их воспи
тании и обучении, повышении роли, 
инициативы и ответственности за 
порученное дело, на оказании помо
щи им в решении практических за
дач.

Вот уже в течение двух лет при 
партийном комитете работает уни
верситет сельскохозяйственных зна
ний. В нем четыре факультета: аг
рономический, зооветеринарный, 
планово-экономический, механиза
ции и электрификации сельского хо
зяйства. В университете обучаются 
специалисты колхозов, советские и 
партийные работники.

Без преувеличения можно сказать, 
что университет сельскохозяйствен
ных знаний явился хорошей формой 
обучения специалистов и руководя
щих кадров колхозов. С лекциями и 
докладами на его занятиях выступа
ют специалисты управления и кол-

Помочь наладить организацион
ную работу комиссии должен ис
полком Совета. Но он не балует 
вниманием комиссию, мирится с 
ее работой вполсилы. А  связь с 
отделами исполкома?

— Связь есть, — Говорит заве
дующий горкомхозом тов. Шамис.
— Помню, я несколько раз сове
товал председателю комиссии тов. 
Иванову, чем им заняться.

— Не помню что-то подобного,
— утверждает тов. Иванов.

В осенний период благоустрои
тельных работ много дел у депу
татов и общественности. Немало 
их и у  комиссии по благоустройству. 
Только браться за них надо всем 
вместе, по-хозяйски, как и пола
гается депутатам.

Из магазина вышел последний 
покупатель, и продавщица плотно 
закрыла за ним дверь, щелкнув 
ключом. Сегодня она сделала это осо
бенно поспешно: ей предстояла при
ятная процедура —  подсчитать вы
ручку. Не ту, которая будет переда
на государству, а ту, которая пойдет 
ей, Новокрещеновой, продавцу ма
газина № 76 Томского горпищетор- 
га.

Вытерев руки о фартук (сегодня 
бойко шла торговля кетовым балы
ком), она подсела к  столу и начала 
считать. 176 рублей и 72 копейки 
положила себе в карман.

■—  Золотая рыбка! —  ухмыльну
лась преступница. —  И масло пош
ло, как по маслу: первый сорт про
шел за высший. *

Но сколько вор ни ворует, обяза
тельно попадется. Инспектор, про
верявший магазины на Басандайке, 
обнаружил этот безобразный факт. 
Он обратился к  директору горпище
торга тов. Сизикову с просьбой снять 
с работы продавца Новокрещенову 
и строго наказать за бесконтроль
ность заведующую магазином тов. 
Якимову. Но эта просьба осталась 
без внимания.

Таких фактов, когда сигналы об
щественных контролеров остаются в 
горпищеторге неуслышанными, мно
го. Тов. Сизиков «пожалел» и супру
гов Торощиных *— продавцов мага
зина N. 16 на Степановке. Общест
венные контролеры поймали Торо- 
щину за руку, когда она обсчитыва
ла покупателей на 40— 70 копеек, 
и потребовали отстранить жулика от 
прилавка. Тов. Сизиков объявил ей 
выговор. А Торощина и довольна — 
можно дальше нарушать правила со
ветской торговли.

хозов, а также ученые томских ву
зов.

Слушатели университета изучили 
опыт передовиков, прогрессивные 
методы ведения хозяйства, пути ин
тенсификации сельскохозяйственно
го производства, а возвратившись с 
занятий, выступали организаторами 
внедрения всего этого нового в про
изводство. Вот пример.

На одно из занятий партком при
гласил инженера колхоза имени Ле
нина Шегарского производственного 
управления тов. Никитина. Специа
листы колхоза и управления с инте
ресом выслушали обстоятельный 
рассказ прибывшего инженера об 
опыте организации технического об
служивания машин в колхозах Ше
гарского управления. По примеру 
шегарцев в колхозах нашего управ
ления были подобраны мастера-на
ладчики для технического обслужи
вания машин, созданы 13 механизи
рованных отрядов и 36 механизиро
ванных звеньев на уборке хлебов.

Улучшение обслуживания техни
ки, внедрение группового метода ра
боты комбайнов позволили нынче 
более высокими темпами вести убор
ку урожая и сдачу хлеба государст
ву. Колхозы нашего управления пер
выми в области 8 сентября выпол
нили свои обязательства по продаже 
хлеба государству.

Этому способствовало и внедрение 
прогрессивной оплаты труда комбай
неров —  за намолоченное зерно, а 
не за убранные гектары. О таком 
порядке оплаты труда в свое время 
также ставился вопрос на занятиях 
университета сельскохозяйственных 
знаний.

Многие специалисты вовлечены в 
активную общественно-политиче
скую жизнь колхозного села. Более 
30 специалистов являются лектора
ми и докладчиками, руководителя
ми кружков и семинаров, школ ком
мунистического труда.

Зоотехник колхоза «1-е Мая»
H. М. Бабуль в ходе учебы (она ру
ководила школой коммунистическо
го труда) сумела сплотить, органи
зовать коллектив Ломовицкой фермы 
на активную борьбу за повышение 
продуктивности коров. Много при
шлось поработать животноводам 
фермы, чтобы добиться резкого уве
личения надоев молока. Недостаток 
кормов зимой прошлого года требо
вал рационального и экономного их 
расходования. Был установлен стро
гий рацион для каждой группы ко
ров. Немного давали концентратов, 
сдабривали солому соленым раство
ром, обеспечивали скот минеральной 
подкормкой. В животноводческих 
помещениях навели порядок и чи
стоту. Все это принесло хорошие 
результаты. Коллектив фермы за 
восемь месяцев получил по
I .  917 килограммов молока на коро
ву. Девять доярок фермы надоили 
более 2.000 килограммов молока на 
корову каждая, а Мария Радевич и 
Тамара Борило —  по 2.250.

Ломовицкая ферма первой в кол
хозе «1-е Мая» начала соревнова
ние за высокое звание коллектива 
коммунистического труда. Двенад
цати работникам фермы уже при
своено звание ударников коммуни
стического труда.

И еще деталь: в начале года жи
вотноводы колхоза «1-е Мая» вы
ступили запевалами областного со
ревнования за увеличение производ
ства и продажи молока государству. 
Они успешно борются за то, чтобы к 
10 октября выполнить годовой план 
продажи молока и до конца года 
дать Родине 2.000 центнеров моло-

Понимает ли тов. Сизиков весь 
вред попустительства жуликам, 
олимпийского спокойствия при та
ких чрезвычайных происшествиях, 
как воровство и обман покупате
лей? И как оценить его пренебреже
ние к  рекомендациям народных кон
тролеров —  людей, которые блюдут 
не личный, а государственный, об
щественный интерес!

Кто-кто, а тов. Сизиков— директор 
торга— должен всемерно укреплять 
авторитет своих первых помощников- 
общественников, активно поддержи
вать их.

Директора и других торгов кладут 
в «долгий ящик» сигналы контро
леров о нечестных поступках про
давцов.

При попустительстве директоров 
торгов на материально ответствен
ные должности нередко назначают
ся люди, ранее замеченные в хище
ниях. Так, в магазине N° 14 горпло- 
доовощторга нашла приют некая 
Грищенко, ранее уволенная с базы 
плавсостава за растрату. Здесь она 
почувствовала себя, еще вольготнее. 
Получив пять мешков сахара по це
не 78 копеек за килограмм, она 
продавала его по 84 копейки. Толь
ко вмешательство общественных 
контролеров, разоблачивших жуль
ническую махинацию Грищенко, 
предотвратило массовый обсчет по
купателей. Директору торга тов. 
Веснину контролеры предложили 
отстранить от работы нечестного 
продавца, но Грищенко и после это
го три месяца оставалась за прилав
ком, нарушая элементарные правила 
торговли.

Из-за попустительства руководи
телей торговых организации нечи-

ка сверх плана. Во всем этом нема
лая заслуга главного зоотехника кол
хоза и пропагандиста Н. М. Бабуль.

В партийном комитете мы не раз 
советовались о том, как сделать, 
чтобы специалисты всегда чувство
вали нашу партийную поддержку и 
внимание, имели бы возможность 
общаться друг с другом, обмени
ваться опытом работы.

Решили проводить Донь специа
листа.

День специалиста проводился на 
центральной усадьбе колхоза 
«1-е Мая». Докладчик —  секретарь 
парткома В. Ф. Янович и выступаю
щие вели большой разговор о месте 
специалиста во всенародной борьбе 
за интенсификацию сельского хо
зяйства, о том, какие сейчас жизнь 
предъявляет требования к  нему, ка
кими знаниями и качествами дол
жен обладать он. Группа лучших 
колхозных специалистов — агроном 
т. Семенцова, зоотехники тт. Ба
буль, Трисс, ветврач т. Тихомиров, 
механик т. Смертенко и другие были 
награждены ценными подарками и 
почетными грамотами, а тт. Семен
цова и Тихомиров занесены в «Кни
гу трудовой славы» управления.

Что этих людей, наших лучших 
специалистов, отличает? То, что они 
сами засучив рукава работают, а 
не просто консультируют. Есть ведь 
у  некоторых беда: уж  очень любят 
быть советчиками, со стороны, впри
глядку руководить производством.

Другая важная особенность в ра
боте специалистов-маяков —  опыт
ничество. Они постоянно выискива
ют, где что есть передового, изуча
ют, как говорят, книгу земли, за
кладывают опыты.

День специалиста внес, свежую 
струю в работу специалистов колхо
зов управления, способствовал повы
шению их творческой инициативы.

На совещании механизаторов и 
полеводов колхозов управления аг
роном Крутоложенской фермы кол
хоза «1-е Мая» Р. А. Семенцова 
выступила инициатором соревнова
ния за урожай 85 пудов зерна с 
каждого гектара. Ее призыв поддер
жали агрономы колхозов имени Ки
рова, «Заря», «Комсомолец», имени 
Ленина, «40 лет Октября» и другие 
специалисты управления. Разверну
лось боевое соревнование за успеш
ное проведение весеннего сева, за 
высокие устойчивые урожаи зерно
вых и технических культур на боль
ших площадях.

Многие специалисты стали более 
конкретно, со знанием дела вйи-^ 
кать в производство, проявлять 
инициативу и находчивость в рабо
те. Агроном колхоза «1-е Мая» Ан
тон Иванович Охота, ранее работав
ший главным агрономом производ
ственного управления и изъявивший 
желание перейти на работу в кол
хоз, первым в управлении по опы
ту шегарцев внедрил групповой ме
тод уборки урожая. Сейчас он про
являет большую заботу о засыпке 
сортовых семян, чтобы уже в 1965 
году полностью перейти на сорго
вые посевы зерновых и других 
культур.

Большую настойчивость в борьбе 
за высокий урожай проявила агро
ном отстающего колхоза «Искра» 
Екатерина Афанасьевна Белоусова.

Много нового в работу вносит 
главный зоотехник колхоза «Маяк» 
тов. Трисс. Он, например, внедрил 
более прогрессивную, экономически 
выгодную в условиях данного хозяй
ства технологию выращивания поро
сят. Об этом подробно писала газе
та «Красное знамя».

стые на руку работники легко ухо
дят от ответственности. Например, 
в магазине № 2 торга «Гастроном» 
были замечены в жульничестве за
меститель директора магазина Кор
нев и бывший киоскер Бузина. Что
бы продавать по завышенным ценам 
вино, Бузина имела за подписью 
Корнева две фактуры под одним но
мером. В одной была проставлена 
настоящая цена (для контролеров), 
в другой —  повышенная (для поку
пателей). Только вмешательство об
щественников с завода «Томкабель» 
помешало* Корневу и Бузиной поде
лить между собой 958 рублей. Ду
маете, пойманные на месте преступ
ления люди отстранены от торговли 
или понижены в должности? Ничуть 
не бывало. Корнев по-прежнему ра
ботает заместителем директора этого 
же магазина, Бузина —  стоит за 
прилавком в магазине «Театраль
ный», продолжая обсчитывать по
купателей. Недавно она обсчитала 
даже... общественного контролера!

Сколько же еще нужно фактов, 
чтобы дирекция торга «Гастроном» 
приняла меры к  нарушителям пра
вил советской торговли, к  тем, кто, 
попирая все законы и приличия, об
считывает и обвешивает покупате
лей?

Такие случаи не волнуют и работ
ников горторготдела.

Контролеры —  лучшие помощни
ки торговых работников. Они актив
но помогают устранять недостатки, 
распространять новые формы тор
говли, повышать культуру обслу
живания населения. К  их замеча
ниям коллективы магазинов должны 
относиться с особенным внимани
ем. Ведь это— голос народа, его дру
жеская рука.

Главный зоотехник колхоза «Рос
сия» Степан Степанович Шимченок 
внедрил ускоренное выращивание 
молодняка крупного рогатого скота. 
Замечательным организатором про
изводства является главный инже
нер колхоза «Маяк» Михаил Степа
нович Снытко.

Все ли специалисты работают так 
инициативно, с огоньком? Нет, не 
все. Есть и такие, которые не оп
равдывают доверия, работают с лен
цой, без души. За бездеятельность, 
например, сняты с работы агрономы 
колхозов «40 лет Октября» и «За
ря» Бударин и Петухов.

У нас много лщлодых, способных 
специалистов. Но некоторые первич
ные партийные организации и прав
ления колхозов мало учат их на 
примерах работы специалистов-мая
ков.

Партком недостаточно еще вовле
кает специалистов в активную об
щественную жизнь. Некоторые из 
них, как, например, агроном по за- 
щите растений т. Тамппэре, зоотех
ник колхоза имени Кирова т. Ягунд, 
чураются общественной работы.

Партком ставит перед собой за
дачу —  поднять ответственность 
каждого специалиста за порученное 
дело, добиться, чтобы каждый спе
циалист был бойцом за внедрение но
вого, передового, стал активным об
щественником.

Сейчас в партийных организациях 
управления идет подготовка к  ново
му учебному году в сети политиче
ского просвещения. Не стоит дока
зывать, какое значение в воспита
нии специалиста имеют теоретиче
ская подготовка, политическая за
калка. Мы ставим задачей охватить 
политической учебой всех специа
листов.

По-прежнему для специалистов 
и руководящих работников у нас бу
дет работать университет сельско
хозяйственных знаний. Эта форма 
учебы хорошо оправдала себя. Но в 
новом учебном году программа рабо
ты университета изменяется. Основ
ное внимание будет обращено на 
глубокое изучение важнейших про
блем марксистско-ленинском теории, 
особенно актуальных в современных 
условиях, —• вопросов строитель
ства коммунизма в СССР, развития 
мировой социалистической системы, 
стратегии и тактики коммунистиче
ских и рабочих партий в борьбе за £* 
мир, демократию, национальную Т  
независимость и социализм.

Но немало времени отводится п 
на,, зднятия по экономике и агро
технике. Ведь в университете каж
дый месяц по 12 часов занятий. Бу
дут глубоко изучены вопросы спе
циализации сельскохозяйственного 
производства, несколько занятий 
посвятим изучению опыта передови
ков.

В прошлом учебном году в рабо
те университета было немало труд
ностей. И первая из них —  не по 
всем темам мы могли подобрать вы
сококвалифицированных лекторов. 
Специалисты —• люди хорошо под
готовленные, и требования к  лекци
ям предъявляют высокие. Отдель
ные лекции в прошлом году не удов
летворяли аудиторию. Больше помо
щи университету мы ждем от 
областного отделения общества «Зна
ние». Я имею в виду прежде всего 
лекции по актуальным проблемам 
марксистско-ленинской теории. 
Пусть к  нам почаще приезжают с 
лекциями ученые Томска.

К. КАТАНАХОВ,
заместитель секретаря партко
ма Асиновсного управления.

Зачастую же в наших магазинах 
можно услышать грубый окрик в 
адрес общественников. Недавно поз
волили себе накричать на обществен
ного контролера работники гастроно
мического магазина N° 11. Об этом 
сразу же стало известно в торге, и 
заместитель директора тов. Бабкова 
должна была строго наказать гру
биянов, но не сделала этого. А те 
посмеиваются —  что им теперь об
щественный ̂ контроль, когда его ав
торитета не признает сама тов. Баб
кова! /

Общественные контролеры неред
ко проверяют и столовые города. Но 
и здесь бывают случаи, когда их 
встречают, как непрошеных гостей. 
Безобразно вел себя заместитель ди
ректора столовой N° 26 Н. Н. Масс 
по отношению к  работнику завода 
«Томкабель», общественному контро
леру тов. Люфту. Тот сделал спра
ведливое замечание о недоброкаче
ственности рыбных блюд. В ответ 
на замечание контролера из уст за
местителя директора столовой послы
шалась такая нецензурная брань, 
что все вокруг покраснели.

Горько сознавать, но такие факты 
встречаются. Сейчас, когда партия 
и правительство приняли ряд мер к 
улучшению материального благосо
стояния работников торговли и об
щественного питания, долг этих ра
ботников —  еще лучше обслуживать 
население. Эту первейшую задачу ^  
коммунисты, комсомольцы и проф-J^f 
союзный актив торгов должны ре
шать рука об руку с коллективами 
общественных контролеров.

В. цион,
заведующий общественным от
делом облгосинспекции по наче- 
ству товаров и торговле,

Накануне учебного года 
в сети политического просвещения

В сборочном цехе Томского подшипникового завода хорошо тру
дится подборщица Тамара Рева. За девять лет работы она собрала 
тысячи подшипников. Передовая производственница соревнуется за 
звание ударника коммунистического труда, ежедневно норму выра
ботки выполняет на 115 процентов.

На снимке: подборщица сборочного цеха Трмара Рева.
Фото Ф. Хитриневича.

Советс,:°і! За кулисами заседаний
строительство J

В. ТРЕТЬЯКОВ. 
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До открытия вечернего заседания 
18 сентября оставалось несколько 
минут, когда среди делегатов Все
мирного форума пронеслась весть: в 
Колонный зал пришла первая жен
щина-космонавт, Герой Советского 
Союза В. Николаева-Терешкова. 
Желающих пожать руку мужествен
ной советской патриотке, полу
чить ее автограф —  не счесть. Ва
лентина и Юрий Гагарин, который 
участвует в работе форума в соста
ве советской молодежной делегации, 
беседуют с юношами и девушками 
из разных стран, дарят им свои авто
графы.

В 22 часа под председательством 
представителя Ливана Рахифа Фай- 
яда начинается очередное пленарное 
заседание.

После зачтения приветствий от 
премьер-министра Цейлона Сирима- 
во Бандаранаике, президента СФРЮ 
Иосипа Броз Тито, главы государст
ва Камбоджи Нородома Сианука, 
председателя Совета президиума Вен- 
герской Народной Республики Ишт
вана Доби, председателя Совета ми
нистров РНР Иона Георге Маурера, 
председателя Совета министров Мон
гольской Народной Республики
Ю. Цеденбала, а также от МДФЖ, 
слово предоставляется главе моло
дежной делегации Монгольской На
родной Республики Ч. Пурэвжаву. 
Он рассказав о том, что сделали и 
делают молодежь и студенчество 
Монгольской Народной Республики 
для возрождения и развития нацио
нальной культуры, ликвидации 
неграмотности, подготовки нацио
нальных кадров.

Великая Октябрьская социалисти
ческая революция в России, заявил 
Ч. Нурэвжав, открывшая народам 
впервые в истории человечества
путь к  свободе, счастью и социаль
ному благополучию, оказала сильное 
влияние на революционное движе
ние Монголии. Благодаря народной 
революции 1921 года, победившей 
под руководством Монгольской на
родно-революционной партии, в судь
бе монгольского народа произошел 
коренной переворот.

В конце своего выступления
Ч. Пурэвжав заявил, что монголь
ская молодежь и студенты оказыва
ют моральную поддержку всем, кто 
борется против империализма и ко
лониализма, против неоколониализ-

У  “ -Голос нашей молодежи,-сказал 
он,— сливается с могучим потоком 
борьбы прогрессивной молодежи все
го мира против империализма. Мы с 
вами едины в своих помыслах и дей
ствиях!

. 19 сентября пленарное заседание 
Всемирного форума в Колонном зале 
Дома Союзов открывает руководитель 
польской делегации Мариан Ренке. 
Первое слово получает представи
тель Японии С. Хасэгава.

—  На опыте наших страданий че
ловечество убедилось в варварской 
сущности атомной войны,— говорит 
С. Хасэгава. —  Мы, японцы, более

ЮНОСТИ— СВ01ЮДА, МИР, СОЛИДАРНОСТЬ!
чем кто-лиоо в состоянии предвидеть 
катастрофический исход термоядер
ной битвы. Вот почему буквально ни 
на минуту не прекращается в нашей 
стране прход за мир. Мы призыва
ем молодежь всех стран еще энергич
ней, еще настойчивей, не отступая 
ни на шаг, а только идя вперед и 
вперед, бороться против военных 
приготовлений, в какой бы форме 
они ни проявлялись.

Делегат Японии предлагает орга
низовать в ближайшем будущем 
международную конференцию соли
дарности с борьбой афро-азиатских 
стран за мир и национальное осво
бождение.

Взволнованно и страстно говорит 
с трибуны форума представитель мо
лодежи так называемой „
«португальской» Гвинеи 
и островов Зеленого Т Г  А  
Мыса Фиделис Кабрал. IA .X 1L 
Яа правах средневеко- _ _ _ _ _  
вых рабовладельцев на
ходятся в этой стране португальцы. 
Но времена теперь не те. В середи
не XX века, народы Африки, Азии, 
Латинской Америки, патриоты Гви
неи рвут цепи португальского вла
дычества.

Делегат «португальской» Гвинеи 
и островов Зеленого Мыса горячо 
одобряет предложение молодежных 
делегаций Советского Союза и Мали 
создать международный фонд соли
дарности.

Единству всех демократических и 
прогрессивных сил в борьбе с им
периализмом, за освобождение наро
дов от колониального рабства, по
свящает свое выступление делегат 
Италии Атилле Оккетто.

Оратор предостерегает против од
носторонней оценки сил революцион
ного движения. Сейчас не время от
делять революционно-освободитель
ное движение народов Азии, Африки 
и Латинской Америки от рабочего 
движения Западной Европы, недо
оценивать роль и влияние социали
стических стран. Такое разделение 
не только бесполезно, но и вредно.

Существенной частью нашей 
борьбы за национальную независи
мость является становление и разт 
витие национальной культуры, под
черкнул в своем докладе делегат Чи
ли Хуан Осорио. Надо оберегать ее 
от иностранного влияния. Это спо
собствует сближению молодежи раз
личных рас, верований и политиче
ских убеждений.'

Задачи, которые стоят сегодня пе
ред народами, чрезвычайно сложны, 
говорит очередной докладчик делегат 
молодежи Ливана Жорж Баталь. 
Лыне основное для народов— борьба 
за мир.

В этой борьбе ливанскую моло
дежь, как и молодежь других стран, 
вдохновляет тот факт, что империа
лизм, в котором заложен корень всех 
зол, хотя и остается прежним по 
своей сущности, вынужден теперь 
считаться с реальностью могучего 
лагеря социалистических стран во 
главе с Советским Союзом. Успехи 
этого лагеря и успехи революцион
ного движения рабочих и демократов

в капиталистических странах, победы 
национально-освободительного дви
жения в странах Азии, Африки, Ла
тинской Америки —  это одновремен
но и победы борьбы за мир.

Социализм все в большей степени 
становится признанной целью, к  ко
торой стремятся великие освободи
тельные движения нашего времени, 
заявляет > Казимеж Барциковский, 
посланец польской молодежи.

Социалистический мир противопо
ставил политике на грани войны, ко
торую проводят империалисты, поли
тику мирного сосуществования. По
явление освободившихся стран укре
пило силы мира и мирного сосуще
ствования.

Оратор констатирует важность

дежыо земного шара.
Молодой испанец отмечает успехи 

народов и молодежи социалистиче
ских стран, в авангарде которых 
идет Советский Союз. Через ленин
ский комсомол он передает благодар
ность молодым людям социалистиче
ских государств за призер, который 
они показывают своим испанским 
товарищам.

Затем на пленарном заседании ог
лашается приветствие профессора 
Джона Бернала от имени Всемирно
го Совета Мира. Со словами привета 
от Международной организации жур
налистов выступает секретарь МОЖ 
Марко Тулио Родригес (Колумбия).

Зачитывается поступившее в ад
рес участников Всемирного форума

ВСЕМИРНОМ ФОРУМЕ

МИТИНГ ПРОТЕСТА 
ПРОТИВ ФАШИЗМА

МОСКВА, 19 сентября. (Корр. 
ТАСС). Делегаты Международного 
форума собрались сегодня на митинг 
солидарности с народами, борющи
мися против фашизма.

Студенты, заполнившие актовый 
зал Московского университета, при
шли на митинг с лозунгами: «Долой 
фашистские режимы Салазара и 
Франко!», «Смерть фашизму!», «По
зор империализму и колониализму!».

«Советской молодежи, —  заявил 
Jf на митинге председатель студенче-
Т  ского совета университета Владимир

Квиткин, — близки и понятны чув
ства тех, кто активно ныне высту
пает против современных фашистов 
и их террора. Именно советский на
род нанес сокрушительный удар ми
ровому фашизму в годы второй ми
ровой войны».

Оратор напомнил о фашистском 
терроре, который продолжает господ
ствовать в Испании, Южно-Африкан
ской Республике, Португалии. Сту
денты Московского университета за
являют решительный протест про
тив фашизма, выражают свою соли
дарность со всеми борцами за со
циальный прогресс и справедливость, 
—  сказал в заключение В. Квиткин.

—  Нас вдохновляет пример Совет
ского Союза, — заявил представи
тель Венесуэлы Хосе Лусардо, кото
рый выступил на митинге от имени 
латиноамериканской молодежи. 1— 
Куба уже вырвалась из оков импе
риализма. В Венесуэле, Колумбии и 
других латиноамериканских странах 
эта борьба разгорается с каждым 
днем. Добиться победы нам поможет 
солидарность и дружба всей моло
дежи земли.

Более 18— 20 лет лучшие люди 
Испании находятся в тюрьмах, ска
зал представитель испанской молоде
жи Андрос Гомес. Поэтому весь ис
панский народ поддерживает движе
ние молодежи за освобождение поли
тических заключенных.

Андрос Гомес обратился ко всем 
^  участникам митинга с призывом 
^  поднять свой голос в защиту испан

ских патриотов.
Американский империализм по

строил на нашей земле тысячи тю
рем, заявил на митинге делегат Юж
ного Вьетнама. В этих застенках, 
подчеркнул он, находятся и дети. У 
нас олин выход —  бороться с ору

жием в руках против злейшего вра
га народов —  американского импе
риализма, сказал представитель 
южновьетнамской молодежи. Мы 
победим!

Участники митинга в едином поры
ве поднялись с мест, когда к три
буне подошел почетный гость фо
рума Франциско Мигель (Португа
лия), который 22 года томился в са- 
лазаровских застенках.

Все патриоты Португалии, Анголы 
и Португальской Гвинеи, которые 
томятся в застенках Салазара, пони
мают, что они жертвы одного режи
ма и должны, как братья, бороться 
против общего врага, сказал. он. 
Победа патриотов любой страны в 
борьбе бротив фашизма —  это наша 
общая победа.

На митинге выступили также пред
ставители молодежи Южно-Африкан
ской Республики, Японии, Кипра и 
Афганистана.

С большим энтузиазмом участники 
митинга приняли обращение к  жерт
вам реакции и фашизма.

Представители молодежи и студен
тов 126 стран, говорится в обраще
нии, приветствуют несгибаемых бор
цов против угнетения и несправедли
вости, за светлое будущее всего че
ловечества. Дело, которому вы слу
жите, вдохновляет миллионы моло
дых людей на священную борьбу за 
демократию и прогресс, против ре
акции, империализма и милитариз
ма.

В обращении подчеркивается, что 
мужество и героизм политических за
ключенных учат молодежь стойко
сти и верности своим идеалам.

проблем экономического развития 
бывших колониальных стран. Он 
подчеркивает, что экономические 
успехи этих стран являются суще
ственным вкладом в общую борьбу 
за мир и прогресс всего мира.

Братский боевой привет участни
кам форума от имени молодежи Ис
пании передает один из членов ис
панской делегации. Делегаты встре
чают его появление на трибуне го
рячими аплодисментами.

С гневом и возмущением испан
ский патриот приводит факты, сви
детельствующие о том, что империа
листы стремятся превратить Испа
нию в ядерную базу.

Испанская молодежь, несмотря на 
сложные условия, активно борется, 
проявляет свою солидарность с моло-

солидарности послание первого сек
ретаря ЦК Болгарской коммунисти
ческой партии, председателя Совета 
министров Тодора Живкова, а так
же приветствие премьер-министра 
Кении Джомо Кениаты.

**
«С добрым утром, форум!» Эти 

слова с особым смыслом звучат в 
воскресенье в Доме Союзов. Делега
ты и гости еще находятся под впе
чатлением вчерашнего волнующего 
события —  приема в честь участ
ников форума и выступления главы 
Советского правительства товарища 
Н. С. Хрущева. Парламент юных про
должает работу. С раннего утра Ко
лонный зал настраивается на пульс 
планеты. Делегаты единодушно при
нимают решение послать в Вашинг

тон протест против новой провока
ции американских агрессоров, совер
шенной 17— 18 сентября в Тонкин
ском заливе. Решено также обратить
ся к молодежным организациям США 
с призывом усилить борьбу против 
преступной политики правительства 
США во Вьетнаме.

Затем председательствующий — 
представитель Южно-Африканской 
Республики Сипо Мбенгваиа дает сло
во для доклада делегату из Арген
тины Карлосу Чесневару.

Сознание необходимости организо
ванной борьбы все более овладевает 
умами юношей и девушек Латинской 
Америки, говорит Карлос Чесневар. 
Он раскрывает перед делегатами кар
тину тяжелого положения трудящих
ся классов своей страны. С гневом 
говорит молодой аргентинец об аме
риканских империалистах, которые 
грабят народные богатства.

Жизнь ставит задачу консолида
ции всех демократических сил для 
борьбы за социальные преобразова
ния, национальную реконструкцию, 
подчеркивает Карлос Чесневар. Ра
бочий класс Аргентины, молодежь, 
все демократы создают фронт борь
бы в национальном масштабе.

На трибуне— делегат Индии Пуран 
Сингх Азад. От имени индийской мо
лодежи он выражает солидарность с 
борющимися народами Азии, Африки, 
Латинской Америки, гневно клеймит 
иностранную интервенцию в Конго и 
на Кипре, еще имеющую место на 
планете расовую дискриминацию и 
позорную политику апартеида.

Приветствуя государства, полу
чившие национальную независи
мость, Пуран Сингх Азад подчерки
вает, что политическая независи
мость еще не означает экономическо
го освобождения от стран-метропо

лий. Только тогда народ получит пол
ную национальную независимость, 
когда он сбросит цепи экономическо
го рабства. На примере своей стра
ны оратор показывает тот нелегкий 
путь, который предстоит проделать 
странам, стремящимся к  националь
ной независимости.

Единство —  главное для молоде
жи и студентов всех стран в их 
борьбе с империализмом, колониа
лизмом, неоколониализмом, сказал 
докладчик из Цейлона Раджа Соллу- 
ре. Мы никогда, не забудем мораль
ной и материальной поддержки со
циалистических стран народам, бо
рющимся против империализма, ко
лониализма и неоколониализма, за 
свободу и национальную независи
мость. Участники форума стоя при
ветствовали посланца конголезского 
народа.

—  Первые слова моего выступле
ния, —  говорит делегат Конго (Лео
польдвиль), —  это слова благодар
ности советской молодежи, прави
тельству Советского Союза, всему со
ветскому народу, которые сделали 
все возможное, чтобы состоялась 
наша московская встреча, встреча, 
великое значение которой сейчас да
же трудно оценить.

Конголезский гоноша рассказыва
ет о положении в стране, ставшей 
классическим примером методов нео
колониализма. Общий кризис Конго, 
подчеркивает докладчик, —  это ре
зультат вмешательства империализ
ма. Но мы боремся и уверены, что 
Конго станет крепостью, о которую 
разобьются происки колонизаторов.

Следует отметить, что и 20 сен
тября на пленарном заседании ки
тайская делегация продолжала свои 
безуспешные попытки дезорганизо
вать работу форума. (ТАСС).

Митинг, посвященный 
столетию I Интернационала
ВЕНА, 20 сентября. (ТАСС). В городе Винер-Нейштадт, известном 

своими революционными традициями, вчера вечером состоялись со
званные Коммунистической партией демонстрация и митинг трудя
щихся, посвященные 100-летию со дня основания международного то
варищества рабочих — I Интернационала.

Тысячи людей съехались сюда со всех концов страны. С зажжен
ными факелами, с транспарантами, на которых отражены боевые за
дачи рабочего класса, демонстранты прошли по улицам к  централь
ной площади, где их с трибуны приветствовали Иоганн Коплениг, 
Фридль Фюрнберг и другие руководители Компартии Австрии.

С речью на митинге выступил член Политбюро Ц К  К П А  Франц 
Марек. Отметив историческое значение I  Интернационала в деле 
сплочения трудящихся для борьбы против капитализма, он подчерк
нул, что юбилей этой массовой международной организации ау|чечает- 
ся в обстановке роста могущества государств, строящих социализм, в 
обстановке превращения мирового коммунистического движения в са
мую влиятельную силу современности.

Самая могущественная социалистическая держава, Советский Союз, 
является оплотом мира на земле, подчеркнул оратор.

Ф. Марек остановился на той большой помощи, которую оказывают 
социалистические государства национально-освободительному движе
нию в колониальных и зависимых странах, а также странам, освобо
дившимся от цепей колониализма.

Он высказался за сплочение всех революционных сил, за укрепле
ние единства мирового коммунистического движения.

Б Совете Безопасности
НЫ О-ИО РК, 19 сентября. 

(ТАСС). Вчера Совет Безопасности 
продолжал рассмотрение доклада 
генерального секретаря У  Тана об 
операциях войск ООН на Кипре. 
Дневное заседание, намечавшееся 
на 3 часа по нью-йоркскому вре
мени, началось лишь около 5 ча
сов в связи с задержкой возвраще
ния из Вашингтона министра ино
странных дел Кипра Спироса Кип- 
риану, который встретился сегодня 
с государственным секретарем 
С Ш А  Дином Раском.

На непродолжительном заседа
нии выступили представитель Нор
вегии Нильсен и чаикайшист.

Нильсен заявил, что, хотя Совет 
Безопасности вот уже 9 месяцев 
занимается кипрским вопросом, 
мирное урегулирование этой проб
лемы не предвидится. Сохраняю
щаяся напряженность время от 
времени перерастает в острые кри
зисы, создающие непосредствен
ную угрозу миру и безопасности 
в этом районе мира.

По мнению представителя Нор
вегии, применение вооруженной 
силы может лишь усугубить угро
зу  расширения конфликта и умень
шить возможности урегулирова
ния. Поэтому Норвегия, отметил 
он, поддержала обращение Совета 
Безопасности от 9 августа с при
зывом к  правительству Турции не
медленно прекратить бомбардиров
ку  и всякое использование воен
ной силы против Кипра.

Нильсен, однако, предпочел

обойти подлинные причины сохра
няющейся напряженности и атмо
сферы кризисов, заключающиеся, 
прежде всего, в непрекращающем
ся вмешательстве стран НАТО в 
дела Кипра. Он поддержал предло
жения расширить полномочия 
войск ООН и высказался за пре
доставление командующему вой
сками ООН права создавать на 
Кипре буферные зоны, в которых 
было бы запрещено размещать 
вооруженные силы. Министр ино
странных дел Кипра резко возра
зил против этого предложения.

Следующее заседание Совета 
Безопасности состоится 21 сентяб
ря.

£ Р У Ь Е Ш
V  W t - t

ПРЕМИЯ ФЕСТИВАЛЯ -  
СОВЕТСКОМУ ФИЛЬМУ

РИМ, 21 сентября. (ТАСС). По со
общениям из города Бергамо (Се
верная Италия), там закончился 
V II Международный фестиваль ки
нофильмов об искусстве. Фестиваль 
проходил в два этапа. На первом 
этапе — с 16 по 25 августа — де
монстрировалось около 200 картин, 
которые были' 'представлены 28 раз
личными государствами.

Ознакомившись с представЛёИны-

ми на конкурс работами, жюри фе
стиваля решило допуститъ ко вто
рому этапу лишь 58 кинофильмов, 
созданных режиссерами 20 стран 
мира. Демонстрация этих фильмов 
продолжалась всю минувшую неде
лю.

Последним был показан советский 
документальный фильм «Майя Пли
сецкая». Он-то и получил премию 
фестиваля.

В интересах обеспечения мира
КА РЛ О ВЫ  ВА РЫ , 21 сентяб

ря. (ТАСС). Вчера постоянный 
международный Пагуошский коми
тет опубликовал заявление, выра
ботанное им на основе материалов 
13-й • Пагуошской конференции, 
которая проходила в Карловых 
Варах с 13 по 19 сентября.

В заявлении определены непо
средственные шаги и пути к  раз
оружению, пути ослабления меж
дународной напряженности, умень
шения опасности войны ц подго
товки международных соглашений, 
направленных на обеспечение все
общего мира. Комитет признает 
весьма ценным и необходимым за
ключение пакта о ненападении 
между странами НАТО и Варшав
ского Договора.

Пагуошский комитет призывает 
правительства стран НАТО отка
заться от проекта создания «мно
госторонних сил НАТО», ибо это 
увеличивает политическую напря
женность и опасность распростра

нения ядерного оружия.
В заявлении подчеркивается, 

что заслуживает срочного рассмот
рения идея о замораживании ядер- 
ных вооружений в центре Европы,

Комитет наметил меры по пред
отвращению распространения ядер
ного оружие, в том числе заклю
чение международных соглашений, 
обязывающих ядерные державы 
не передавать, а неядерные стра
ны не принимать ядерное оружие 
и материалы для его производст
ва.

В заявлении комитета намече
ны другие меры по осуществлению 
разоружения, усилению эффектив
ности ООН при поддержании все
общего мира, по исключению при
менения силы при решении терри
ториальных и пограничных споров,

Постоянный Пагуошский коми
тет снова подчеркнул профессио
нальную и личную ответствен
ность ученых в деле достижения 
всеобщего и полного разоружения,

Голдуотер переходит к  обороне...
В А Ш И Н ГТО Н , Корреспондент 

ТАСС В. Вашедченко передает: С 
каждым днем все сильнее и силь
нее накал предвыборной борьбы 
за кресло президента С Ш А. Кан
дидаты, ведя борьбу, неукосни
тельно придерживаются неписано
го закона — кандидат в президен
ты должен всегда наступать. Обо
рона принесет только поражение.

Лидер ультраконсервативного 
крыла республиканской партии се
натор Б. Голдуотер начал свою из
бирательную кампанию весьма 
агрессивно. Он выдвинул идею 
крестового похода против комму
низма, «освобождения» восточно-

Ихульская М Ж С одна из трех самых крупных машинно-животно
водческих станций Монголии, построенных, оснащенных и передан
ных Советским Союзом в дар Монгольской Народной Республике. 
М Ж С имеет свою ремонтную базу для капитального ремонта машин. 
Она обслуживает пять аймаков. Помогает в заготовке кормов, произ
водит посевы и уборку зерновых культур. В поселке дома городского 
типа, комплекс детских учреждений, благоустроенная больница, клуб, 
столовая, магазин, школа.

На снимке: общий вид поселка Ихульской МЖС.
(Фотохроника ТАСС).

европейских стран, свержения на
родного правительства Кубы, пред
ложил передать контроль над 
ядерным оружием тактического 
назначения в руки натовских ге
нералов, объявил попытки мирно
го урегулирования спорных между
народных вопросов с Советским 
Союзом проявлением «слабости» и 
«умиротворения».

Реакционеры всех мастей и ра
систы поддержали Голдуотера, но 
большинство американского наро
да было напугано бредовыми мыс
лями республиканского кандидата 
и начало отворачиваться от него. 
Многие традиционные республи
канцы начали переходить в лагерь 
демократов.

Понимая, что американский на
род всерьез встревожен его опас^ 
ными взглядами и что многие аме
риканцы считают его поджигате
лем войны, Голдуотер, выступая 
вчера в передаче, организованной 
радио-телевизионной компанией 
Би-би-си, пытался представить се
бя чуть ли не «борцом за мир». 
Но это была лишь грубая маски
ровка.

Как и на съезде республикан
ской партии в Сан-Франциско и 
в других своих выступлениях, 
Голдуотер вновь проповедовал 
агрессивный антикоммунизм. Он 
объявил коммунизм «заклятым 
врагом» и «единственной реаль
ной угрозой миру», призывал по
лагаться в борьбе с коммунизмом

только на вооруженную мощь, осу
дил идею разоружения и ратовал 
за продолжение безудержной гон
ки  вооружений.

Хотя Голдуотер и заявил, что 
он хочет точно изложить свою по
зицию по вопросу о мире и отве
тить тем, кто считает его «импуль
сивным, опрометчивым и готовым 
в любую минуту нажать спусковой 
крючок», однако, ему так и не 
удалось изобразить из себя побор
ника мира.

Деньги, заплаченные республи
канской партией за выступление 
Голдуотера по телевидению, по-ви
димому, пропали. Американцы 
уже привыкли к  тому, что Голдуо
тер предстает перед ними то в 
одном, то в другом виде чуть ли 
не каждый день и меняет свои 
взгляды, как рубашки.

А  деньги были заплачены не 
малые. Получасовая программа, 
которой выступил Голдуотер, обо
шлась в 150.000 долларов.

Как сообщили американские га
зеты, на предвыборную пропаган
ду по телевидению национальный 
комитет республиканской партии 
ассигновал 4,6 миллиона долларов, 
или приблизительно одну треть 
всех предполагаемых расходов на 
избирательную кампанию.

Голдуотер пытается завуалиро
вать свое кредо. Но -он уже не 
столь рьяно зовет американский 
народ к  безумству ядерной войны. 
Он уже переходит к  обороне...

О п я т ь  7 - й  ф л о т
ПАРИ Ж , 19 сентября. (ТАСС). I дня три минных тральщика из со- 

В Сайгон с трехдневным «опера- става 7-го американского флота, со- 
тивным визитом» прибыли сего-1 общает агентство Франс Пресс.

У Ч ЕН И Я  ВО Й СК 
С Т Р А Н  

В А РШ А В С К О ГО  
Д О Г О В О Р А

Сообщение ТАСС
В соответствии с планом боевой 

подготовки объединенных вооружен
ных сил стран— участниц Варшав
ского Договора в период с 15 по 20 
сентября 1964 года на территории 
Народной Республики Болгарии про
водились учения войск советской, 
румынской и болгарской армий. Ру
ководил учениями министр народной 
обороны НРБ генерал армии тов. 
Д. Джуров.

На учениях отрабатывались воп
росы взаимодействия союзных войск 
и проверялась их оперативно-такти
ческая подготовка.

Результаты учений показали вы
сокую степень боевой подготовлен
ности участвовавших войск, а так
же высокое качество боевой техни
ки и вооружения.

Учения еще раз продемонстриро
вали сплоченность и боевое единст
во армий стран Варшавского Догово
ра, их готовность к  защите государ
ственных границ социалистического 
лагеря.

Учения наблюдали: первый секре
тарь ЦК Болгарской коммунистиче
ской партии, председатель Совета 
министров народной Республики 
Болгарии товарищ Тодор Живков, 
члены Политбюро ЦК БКП товарищи 
Живко Живков, Иван Михайлов, кан
дидаты в члены Политбюро ЦК БКП 
товарищи Димитр Димов, Пенчо Ку- 
бадинский.

На учениях присутствовали: ми
нистр вооруженных сил РНР генерал 
армии Л. Сэлэжан, министр нацио
нальной обороны ЧССР генерал ар
мии Б. Ломский, заместитель мини
стра обороны — главнокомандую
щий ВМФ СССР адмирал флота Гор
шков С. Г., заместитель Министра 
обороны СССР генерал армии Пень
ковский В. А., вице-министр нацио
нальной обороны ПНР генерал брони 
Е. Бордзиловский, заместитель ми
нистра национальной обороны ГДР 
генерал-лейтенант 3. Ридель, заме
ститель министра обороны ВНР ге
нерал-лейтенант Е. Кетелеш.

На учениях также присутствова
ли главнокомандующий объеди
ненными вооруженными силами 
стран— участниц Варшавского До
говора Маршал Советского Союза тов. 
Гречко А. А. и ряд высших офицеров 
союзных армий.

По окончании учений состоялся 
смотр союзных войск.

В Ы С ТА В КА  ЦВЕТОВ 
В П А Р А Б Е Л И

В Парабельском Доме культу
ры состоялась традиционная вы
ставка цветов. В ней принимали 
участие цветоводы-любители и 
целые коллективы.

На вечере отдыха в Доме куль
туры были подведены итоги вы
ставки. Первое место занял кол
лектив больницы, второе — вось- 
милетней школы, третье — кол
лектив средней школы. 15 люби- 
телей-цветоводов П. Е. Шен- 
делъ, 3. И. Агулова, О. Г■ Го- 
рельская, Е. И. Попова, 3. Г. 
Торощина и другие были отмече
ны ценными подарками.

В. ЛЬВОВ.

« Ш А Б А Ш К А » -  
ДУРНАЯ ТРАДИЦИЯ

(ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ)

«Шабашка». Так называют плот
ники вязанку деревянных обрезков, 
унесенную с работы. Идет человек 
домой, а за плечами *—1 «шабашка» 
на дрова.

К сожалению, с работы у  нас та
щат не только обрезки досок. Не
давно на углу проспекта имени Ле
нина и улицы Подгорной в Томске 
я проверял путевой лист у  шофера 
автохозяйства X» 5 Степана Иосифо
вича Гарькова. Спрашиваю, что в 
кузове.

—  Калина, —  отвечает. 
Проверяю, а в машине под соло

мой —  килограммов восемьдесят 
пшеницы. Откуда?

—  Это я подобрал на дороге, —  
сначала оправдывался шофер, по
том «вспомнил», что не просто по
добрал, а купил. А где купил —  так 
и не смог вспомнить. Пришлось 
оформлять протокол и дело переда
вать в ОБХСС.

Сейчас, когда масса горожан при
влекается к  работам на уборке уро
жая, не один Гарьков «прихватыва
ет», возвращаясь домой, из государ
ственных закромов —  кто ведро кар
тофеля, кто мешок зерна.

Милиция, партийно-государствен
ный контроль и различного рода ин
спекции борются с «шабашкой». 
Расхитителей народного добра стро
го наказывают. Однако, какие бы 
строгие законы ни были установле
ны, если сами трудящиеся не будут 
активно оберегать социалистическую 
собственность, нам не удастся на
глухо закрыть дорогу для расхити
телей. Пусть каждый умом и серд
цем почувствует, что общественная 
собственность —  это не чужое, а 
его добро и оберегает его ревностно 
от посягательств нечестных людей.

А. АМЕРХАНОВ, 
участковый уполномоченный 
Нировсного райотдела милиции 
г. Томска.
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Б О Р Ц Ы  

з а  в л а с т ь  

СОВЕТОВ

Дорогами революции
Ханна Иоффе вышла замуж за 

известного шведского коммуниста 
Григория Александрова и, уезжая, 
оставила все свои документы Ане. 
По ним ее и арестовали в 1910 
году вместе с большой группой ре
волюционеров.

И вот — Нарым...
Медленно тянулись дни ссылки. 

И с каждым днем нарастала тре
вога. Ее, по паспорту еврейку, пос
ле ссылки должны отправить на 
родину, в черту оседлости. Там 
сразу же выяснилось бы, что она 
— другое лицо. А  это означало 
снова тюрьму, суд...

Как же быть с документами на 
имя Ханны Иоффе?

— Вы же с Аркадием любите 
друг друга. Поженитесь, и не бу
дет двойника у Ханны Иоффе, — 
советовали друзья. — Будете А н
ной Андреевной Ивановой.

Да, друзья не ошибались: в
жизнь Ани пришло большое свет
лое чувство, верность которому она 
сохранила на всю жизнь. Она ста
ла женой замечательного револю- 
ционера-ленинца Аркадия Федоро
вича Иванова.

В 1912 году Анна Андреевна 
участвовала в первомайской демон
страции, организованной в Нары- 
ме большевиками. Вскоре, многие 
участники демонстрации были аре
стованы. Вместе с Я. М. Свердло
вым, В. В. Куйбышевым, А. Ф. 
Ивановым и другими товарищами 
в томской тюрьме оказалась и 
Анна Андреевна, ждавшая в тс 
время ребенка. В тюрьме и родила.

После суда А. Ф. Иванова сра
зу же отправили снова в Нарым, 
а Анну Андреевну с дочкой Любой 
оставили в тюрьме, чтобы судить 
еще по одному делу. Возникло оно 
так: жандармский ротмистр Кир- 
потенко, приехавший арестовы
вать участников празднования 
Первомая в Нарыме, застал Анну 
Андреевну за перепиской статьи 

g а из «Социал-демократа». Она по-
d Недавно работники завода g пыталась спрятать газету, но жан-
□ «Томкабелъ» побывали в Сверд-% дарм заметил это и начал бесцере- 
аловске на заводе «Уралкабелъ*>.§ монный обыск. Тогда Анна Андре-
□ Много интересного узнали мы о ° евна дала царскому холую поще- 
аего работе. В частности, нас а чину. Об этой пощечине, получен- 
g очень заинтересовало ежеднев-а ной от женщины, Кирпотенко тру- 
§ ное подведение итогов социали- □ сливо умолчал, но было заведено 
~ стического соревнования. Это по-п

Летом 1911 года в Нарым в со
провождении конвоя прибыла во
семнадцатилетняя работница из 
Выборга с паспортом на имя Хан
ны Иоффе. Ее сослали сюда на 
пять лет под гласный надзор по
лиции за активное участие в рево
люционном движении.

Нарым произвел на девушку тя
желое впечатление. «Немедленно 
бежать отсюда», — было ее пер
вой мыслью.

Об этом она вскоре сказала Ва
лериану Владимировичу Куйбы
шеву, тоже находившемуся в на- 
рымской ссылке.

— Если хотите бежать, чтобы 
оказаться на воле, — ответил Куй
бышев, — то в побеге вам никто 
никакой помощи не окажет. Дру
гое дело, если хотите бежать для 
партийной работы. Но, чтобы ве
сти партийную работу, нужна боль
шая подготовка. Надо учиться.

И «Ханна Иоффе», Аня, как ее 
называли товарищи, стала учиться 
в нелегальной партийной школе 
большевиков.

Какие же дороги привели Аню в 
Нарым?

Родилась она в Выборге 25 де
кабря 1893 года. Одиннадцати лет 
она поступила работать сначала на 
табачную фабрику, а затем пере
шла на вышивальную. Тут-то и 
встретилась она с настоящей Хан
ной Иоффе. Ханна была старше ее 
и имела связь с революционерами. 
В подпольную работу она вовлек
ла и Аню.

{грОООООООООООППОППОППОООППООППОООООЛІ 
□ °

I ПО МЕТОДУ I
УРАЛЬЦЕВ

дело о распространении нелегаль
ных изданий.

Из тюрьмы на этот раз Анна 
Андреевна освободилась при содей
ствии В. В. Куйбышева. Он обра
тился за помощью к  революцион
ному студенчеству университета. 
Через некоторое время были соб
раны деньги для внесения залога. 
Валериан Владимирович сам при
нес в тюрьму теплую одежду для 
матери и дочери, побеспокоился о 
квартире и врачебном осмотре.

И  снова «заштатный город» На
рым, потом Колпашево.

Накануне Февральской револю
ции окончился срок ссылки, и А н
на Андреевна с семьей стала жить 
в Томске.

Нарымские ссыльные больше
вики, мобилизованные в армию, 
организовали в Томске Военно- 
социалистически^ . союз, поставив
ший целью вести революционную 
работу в 70-тысячном местном гар
низоне. Анна Андреевна поддержи
вала связь Союза с местной пар
тийной организацией.

А  вскоре специально уполномо
ченная группа революционеров от
правилась арестовывать последне
го томского губернатора. С ними 
пошла и Анна Андреевна.

После ликвидации царской ад
министрации Анна Андреевна за
ведовала отделом топлива в народ
ном собрании, вела партийную ра
боту.

В начале декабря 1917 года в 
Томске была установлена Совет
ская власть. Большевистская ор
ганизация поручила Анне Андре
евне сложную работу в комиссии 
по борьбе с контрреволюцией. Кро
ме того, она вступила в ряды Кра
сной гвардии.

Инспирированный империалиста
ми белочехословацкий мятеж при
вел к  временной победе контрре
волюционных сил. Белогвардей
ское эсеро-меньшевистское прави
тельство, появившееся в Сибири, 
начало бешеное преследование 
большевиков. Сразу же после мя
тежа была арестована и Анна А н
дреевна. Но ей удалось вырваться 
на свободу. А  Аркадий не вернул
ся. Он, один из ведущих деятелей 
Центросибири, был схвачен бело
гвардейцами и зверски замучен.

Вмогает своевременно определять,□ 
g какие цехи идут впереди, а ко-§ 
а му нужно подтянуться. §
□ D
g Вернувшись в Томск, мы ре-и 
g шили ввести такой учет хода° 
g соревнования и на нашем заво-а 
°де. Теперь каждый цех еже- 8 
°дневно предоставляет все дан-° 
°ные о работе в отдел трудаа 
g и зарплаты)• в плановый отдел, а □ 
g заводская комиссия определяете 
g победителей. В конце месяцаи 
% цехам, которые чаще всех зани-п

• 9 в б » е ® » » » » « * в а в * 9 « $ » » » 0 9 о
О Т В Е Т Н Ы Й  В И З И Т

У томичей еще свежи в памяти 
впечатления от успешных гастролей
Государственного ордена Ленина 
академического театра оперы и бале
та имени Абая.

Завтра с ответным визитом в Ал
ма-Ату выезжают работники Томско-

§ мили классные места, будут вы-g го радио и телевидения. Они примут 
а..................  участие во всесоюзном фестивалеg даваться денежные премии.

□ В субботу передовиками о к а-g
□ зались волочильный и универ- g 
о сально-кабельный цехи.

«Дружба народов», который прово
дят их казахские коллеги. Томичи 
везут с собой большие радио- и те
левизионные программы, включаю
щие концерт-очерк «Наш народный 
композитор», посвященный творче
ству Владимира Лавриненко, репор
тажи из лабораторий ученых, филь
мы «Мандат», «Здравствуй, Дим
ка!», «Поправка к  БСЭ» и другие.

ВСТРЕЧА ИССЛЕДОВАТЕЛЕЙ ИОНОСФЕРЫ
Вчера в новом физическом корпу

се университета открылось расши
ренное совещание секции ионосфе
ры междуведомственного геофизиче
ского комитета при президиуме Ака
демии наук СССР. В совещании при
нимают участие ведущие ученые— 
исследователи ионосферы из Москвы, 
Томска, Иркутска, Горького, Тбили
си, Якутска, Ростова-на-Дону, Кали
нинграда, Уссурийска, Новосибирска 

зволит автоматизировать пять g и других городов страны —  член- 
сборочных линий. Уже в четвер-g корреспондент Академии наук СССР 

§ Н- М. Ерофеев, профессора лауреат 
Ленинской премии К. И. Грин- 

u „  и гауз, Н. И. Бенькова (Москва)□ Новые автоматы поступают и з о  г. и г  „  . ѵ„  „
а Венгрии и на завод «Сибэлектро-а ' V™ I Х’ Д°Цент А. И. Лиха-
g  .мотор». Их будут устанавливать о ЧеВ U  ОМСК) И Многие другие. Всту-
g венгерские инженеры. □ пительное слово на открытии соре-

ВЕНГРИЯ — 
ТОМСК

g Эти слова написаны на огром- g 
g пых контейнерах, которые при- g 
g ходят на томские заводы. Новое g 
g автоматическое оборудование из g 
g Венгерской Народной Респуб- g 
g лики получает сейчас элек- g 
g троламповый завод. Оно no-g

qTom квартале новые автоматы в 
□ помогут увеличить выпуск про- g 
g дукции.

Путь к сокровищам 
УКАЗЫВАЕТ ВОДА

Можно ли найти ме
сторождение меди, свин
ца и многих других по
лезных ископаемых в 
глубине недр, не прони
кая туда?

Не спешите ответить 
отрицательно. Такой 
способ есть.

—  О тайнах глубин 
Земли подробно может 
сообщить обыкновенная 
родниковая вода, —  рас
сказывает профессор Мо
сковского геологоразве
дочного института А. М. 
Овчинников. —  Наш ин
ститут в содружестве с 
гидрогеологами Узбеки
стана разработал методи
ку  поисков с помощью 
воды. На днях в отроги 
«небесных гор» на Тянь- 
Шань прибыла экспеди
ция института, чтобы на 
практике проверить спо
соб разведки полезных 
ископаемых с помощью 
воды. Ученые не при
везли с собой буровых 
станков или какой-либо 
особой сложной аппара
туры. На их вооружении 
—  обыкновенные лабо
раторные пробирки и 
химические реактивы. 
Каждая капля влаги, 
путешествуя через тол
щи недр, растворила в 
себе и захватила с собой 
частицы металлов, со
лей, редких элементов. 
Вода и расскажет уче
ным, с какими богат
ствами встречалась она 
на своем пути.

А. ЕРШОВ, 
корр. ТАСС.

щания произнес ректор Томского 
университета профессор А. И. Дани
лов.

Совещание исследователей ионо' 
сферы обсудит связь регулярных ] 
нерегулярных процессов в ионосфе
ре с солнечной радиацией, проблемы 
поглощения радиоволн, неоднород
ности и движения в ионосфере, 
электронику околоземного космиче
ского пространства и связь ее с маг
нитосферой Земли.

♦ ------------- ♦
И З В Е Щ Е Н И Е

С о в е т  н а р о д н ы х  у н и в е р с и т е т о в  
к у л ь т у р ы  г .  Т о м с к а  о б ъ я в л я е т  пр и е м  
с л у ш а т е л е й  н а  1 9 6 4 — 65 у ч е б н ы й  го д  
в  н а р о д н ы е  у н и в е р с и т е т ы : и зо б р а зи  
т е л ь н о г о  и с к у с с т в а ,  м у з ы к а л ь н о й  
к у л ь т у р ы ,  л и т е р а т у р ы , т е а т р а л ь н о г о  
и с к у с с т в а  и к и н о ,  к р а е в е д е н и я , о х р а 
н ы  п р и р о д ы  и о з е л е н е н и я , з д о р о в ь я , 
п р а в о в ы х  з н а н и й ,  н а у к и  и  т е х н и к и .

Л е к ц и и  ч и т а ю т  у ч е н ы е  в у з о в , 
к р у п н ы е  с п е ц и а л и с т ы , д е я т е л и  л и 
т е р а т у р ы  и и с к у с с т в а .  З а н я т и я  с о 
п р о в о ж д а ю т с я  к о н ц е р т а м и  а р т и с т о в ,  
в ы с т у п л е н и я м и  х у д о ж н и к о в ,  п о э т о в , 
п и с а т е л е й , п о к а з о м  в ы с т а в о к , к и н о 
ф и л ь м о в , ф о т о м о н т а ж е й . Н а ч а л о  з а 
н я т и й  в о к т я б р е .

П р и е м  с л у ш а т е л е й  и п р и о б р е т е н и е  
а б о н е м е н то в  —  в  о б л а с тн о м  л е к т о р и и  
(п р о с п е к т  и м е н и  Л е н и н а , 75 ), е ж е 
д н е в н о , с 9 ч а с о в  у т р а  до 7 ч а с о в  ве
ч е р а .

Эсеры и меньшевики расчистили 
дорогу для диктатуры Колчака.

Большевики ушли в подполье и 
стали готовить массы к  борьбе за 
восстановление власти Советов. 
Анна Андреевна была в числе тех 
томских товарищей, которые пер
выми после мятежа собрались, 
чтобы определить план действий. 
Она вела активнейшую работу в 
нелегальной партийной организа
ции вплоть до восстания в декаб
ре 1919 года, в результате кото
рого в городе, еще до прихода 
Красной Армии, была восстанов
лена Советская власть. Почти в 
каждом воспоминании участников 
борьбы с колчаковщиной в Томске 
можно встретить ее имя, рассказы 
об этой стойкой революционерке, 
выполнявшей рискованнейшие по
ручения подпольного комитета.

В 1931 году, рекомендуя А. А. 
Иванову в члены Общества ста
рых большевиков, В. В. Куйбышев 
писал, что знает «о ее безупреч
ном поведении как большевика и 
во время ссылки, и во время кол
чаковщины».

О своей последующей деятель
ности Анна Андреевна так корот
ко записала в своей автобиогра
фии: «Сразу же после разгрома 
колчаковщины работала членом 
коллегии губсобеса, заведуя отде
лом помощи пострадавшим от 
контрреволюции, и одновременно 
в женотделе, а с апреля 1920 года 
—- в Ч Е Ка— ОГПУ в Томске, Ом
ске и Новосибирске, в 1922— 
1925 годах по командировке Ц К 
ВКП(б) работала в Финляндии; в 
1925 — 1927 годах была секрета
рем коммунистической фракции 
союза сельскохозяйственной коопе
рации Северозападной области (Ле-

На снимке слева: А . А . Иванова. Тюремный сни-1 К . М. Молотов и А . А . Иванова. В центре -  дочь 
мок. 1910 год. На снимке справа — участники борь- Ивановод д юба. Декабрь 1919 г. 
бы с колчаковщиной в Томске. В первом ряду 1

нинград); 1927— 1937 годы — 
партийным следователем Ц К К  — 
К П К  при Ц К  ВКП(б); 1937— 1957 
годы — в Наркомтяжпроме, Ми
нистерстве угольной промышлен
ности на административных долж
ностях».

Большой путь борьбы за вопло
щение в жизнь коммунистических 
идеалов.

Не так давно работа над доку
ментами по истории революционно
го движения в Сибири привела ме
ня в новый дом по Грохольскому 
переулку Москвы. На звонок вы
шла бодрая, энергичная женщина. 
Это была Анна Андреевна.

В ее гостеприимной квартире я 
встретил воспитательницу одного 
из детских домов, деятеля боль
шевистского подполья Сибири 
В. М. Клипова, писательницу Е. Я. 
Драбкину. И у всех были дела к 
Анне Андреевне. Хотя в 1957 го
ду А . А . Иванова ушла на пенсию, 
она работает не меньше прежне
го. Анна Андреевна — председа
тель попечительского совета над 
детскими домами района, замести
тель секретаря первичной партор
ганизации, имеет другие общест
венные поручения.

Меня она забросала вопросами 
о том, что сейчас делается в Нары

ме и Томске, столь памятных ей 
по годам подполья. Анна Андреев
на сохранила многие уникальные 
материалы по истории тех лет, по
стоянно помогает исследователям 
революционных событий в Сиби
ри, сама написала несколько ста
тей.

А . А . Иванова, за плечами кото
рой уже более полувека беззавет
ной борьбы в рядах нашей партии, ' 
очень итогов делает для того, что
бы молодое поколение строителей 
коммунизма взяло на свое воору
жение боевые традиции пролетар
ских революционеров-ленинцев.

В. НОВОЖ ИЛОВ.

Футбол М а т ч  к о м м е н т и р у е т  судья
Последняя матчевая встреча по 

футболу на нашем поле в этом се
зоне, состоявшаяся в субботу, за
ставила томских болельщиков из
рядно понервничать. Наши гости — 
команда «Амур» из г. Благовещен
ска—играли очень папористо и в 
начале второго тайма вели матч со 
счетом 2:0. Только ценой больших 
усилий томичам удалось отыграть
ся. Встреча закончилась вничью со 
счетом 2:2.

Мы попросили прокомментиро
вать игру судью республиканской 
категории И. В. Адамовича (г. Мо
сква), судившего матч.

— Томскую команду, — сказал 
Иван Васильевич, — я вижу не пер
вый раз. И должен сказать, что, по 
сравнению с прошлыми годами, она 
значительно выросла. В этом нель
зя не видеть заслуги тренера. Одна
ко в этом матче томские торпедов
цы показали себя далеко не с луч

шей стороны. Большую часть встре
чи команда играла нервозно, неуве
ренно, и футболисты «Амура» за
метно переигрывали хозяев поля. 
Особенно слабо, а временами просто 
неряшливо играла защита.

Хочется, однако, отметить, что в 
середине второго тайма томичи на
шли в себе силы добиться перелома 
в игре. Торпедовцы мобилизовались 
перед угрозой поражения, и их иг
ра стала такой, какой должна быть 
игра классной команды: острой, на
пористой, агрессивной. Это и позво
лило за относительно короткий про
межуток времени свести игру па 
ничью. Томские игроки стали боль
ше думать о тактике, стали чище 
обрабатывать мяч, что сразу сказа
лось па ходе матча. Следует заме
тить, что томичам нужно еще мно
го работать над техникой обработ
ки  мяча, в частности, над техникой 
его остановки. Ведь не секрет, что

Победила команда томичей

Л ЕНИ НГРАД. Огромная деталь диаметром 
более 7 метров и весом около 250 тонн воз
вышается в самом большом цехе Металличе
ского завода имени X X II съезда КПСС. Это 
рабочее колесо Красноярской гидротурбины. 
Идет одна из наиболее ответственных операций 
его изготовления — приварка лопастей к  верх
нему ободу.

Н А  СНИМ КЕ: рабочее колесо турбины для 
Красноярской ГЭС.

(Фотохроника ТАСС).

- Ш S '-

п о г о д а

По сообщению Томского гидрометеорологи
ческого бюро, 22. сентября по Томской области 
ожидается переменная облачность, без осад
ков. ветер слабый, температура 12 — 17 гра
дусов тепла.

Несколько тысяч томичей с утра 
20 сентября собрались в районе По
таповых лужков на традиционную 
матчевую встречу городов Сибири 
«Дружба» по мотоспорту.

В 12 часов главный судья сорев
нований А. Угольников дает старт 
первому заезду — машинам с объ
емом цилиндра в 125 кубических 
сантиметров. Дистанция кросса со
стояла из трех заездов, каждый из 
десяти кругов в 1.800 метров по 
сильно пересеченной местности с 
крутыми подъемами и спусками.

С первого круга лидерство захва
тил представитель новосибирской 
команды неоднократный участник 
многих крупных соревнований ма
стер спорта Николай Васильев. Он 
первым пересекает линию финиша. 
Во втором заезде машин этого клас
са представитель томской команды 
Николай Попов на протяжении че
тырех кругов был лидером гонок. 
Но на пятом круге Н. Васильев вы
шел вперед и вторично финиширо
вал первым. Это принесло ему побе
ду (первенство определялось по 
сумме двух заездов). Второе место 
завоевал томич Б. Фомин, третье — 
алтаец В. Шитиков.

Затем вступили в борьбу гонщи
ки на тяжелых машинах с объемом 
цилиндра в 350 кубических санти
метров. В первом заезде все десять 
кругов лидировал представитель 
новосибирской команды первораз
рядник Валерий Трофимов. Мастер 
спорта томич Владимир Афонин в 
первом заезде не участвовал из-за 
неисправности машины. Во втором 
заезде В. Афонин шесть кругов был 
первым, но из-за поломки машины 
выбыл из дальнейших соревнований. 
Трофимов выиграл и второй заезд 
и тем самым обеспечил себе первое 
место. Представитель первой коман
ды Томска Владимир Казьмин за
нял в классе этих машин второе 
место, третье место также досталось 
представителю томской команды 

Виктору Сидорову.
В командном зачете на первое ме

сто вышла первая команда Томска, 
па второе место — первая команда 
Новосибирска, на третье — вторая 
команда томичей. Участники, заняв
шие первые три призовых места по 
своим классам машин, награждены 
дипломами и ценными призами об
ластного комитета ДОСААФ.

К . СТЕШ ЕВ.

томские футболисты много раз те
ряли мяч в прошедшем матче толь
ко потому, что, останавливая, отпу
скали его далеко от себя.

— Кого из томских ^футболистов 
вы хотели бы отметить за эту игру?

— Я бы выделил полузащитника 
Топчпенко, весьма активного в пер
вом тайме, и, особенно, капитана 
команды Ченцова, весь матч играв
шего очень старательно и много сде
лавшего для перелома обстановки 
на поле. Что же касается ваших го
стей, то по техническому уровню 
они, конечно, стоят ниже торпедов
цев. Однако всю первую половину 
игры они заметно превосходили то
мичей своей волей к  победе.

— Томские торпедовцы потеряли 
чрезвычайно важное для них очко, 
— сказал в заключение И. В. Адамо
вич. — Но борьба продолжается. И 
если оставшиеся встречи томичи

проведут на том уровне, на каком 
они играли в конце матча, у  них бу
дут несомненные шансы попасть в 
финальную пульку чемпионата рес
публики.

**
Сообщаем результаты встреч на 

других полях зоны. Встреча «Арме
ец» (Улан-Удэ) — «Торпедо» (Руб
цовск), состоявшаяся 18 сентября, 
закончилась победой армейцев со 
счетом 2:0. 19 сентября был тур
ничьих. Только одна встреча — 
«Старт» (Ангарск) — «Цементник» 
(Семипалатинск) закончилась ре

зультативно—со счетом 1:0. Осталь
ные матчи закончились вничью. Вот 
их результаты: «Ангара» (Иркутск) 
— «Восток» (Усть-Каменогорск) — 
1:1; «Локомотив» (Красноярск) — 
'«Авангард» (Комсомольск) — 4:4; 
«Хи м и к» (Кемерово) — СКА (Хаба
ровск) — 1:1; «Шахтер» (Прокопь
евск) — «Луч» (Владивосток^ —■ 
1:1; «Темп» (Барнаул) —« «Иртыш» 
(Омск) — 1:1.

ИЗ ЗАЛА СУДА КВАРТИРА Д Л Я ... ГОЛУБЕЙ
И н ж е н е р  А . И. Д а в ы д о в  о ч е н ь  л ю 

б и т  го л у б е й . Н а Т в е р с к о й  у л и ц е  у  
н е го  б ы л а  п р е к р а с н а я  г о л у б я т н я . Но  
в о т  в я н в а р е  19 63  г о д а  А л е к с а н д р у  
И в а н о в и ч у  п р е д п р и я т и е , г д е  о н  р а 
б о т а е т , п р е д о с т а в и л о  д в у х к о м н а т н у ю  
с е к ц и ю  в д о м е  N* 25  п о  у л и ц е  У с о в а .  
В о р д е р  на  н о в у ю  к в а р т и р у  он  в п и  
сал  ж е н у ,  т е щ у  и м а м а ш у , п р о ж и в а  
ю щ у ю  в М о с к в е  (« м а м а  в о т -в о т  д о л ж  
н а  п р и е х а т ь , у ж е  у п а к о в ы в а е т  ве 
щ и » ) , А  в к о м н а т е  н а  Т в е р с к о й  вр е  
меняно о с т а л с я  т о л ь к о  ч т о  п р и е х а в  
ш и й  в  Т о м с к  с ы н  т е щ и  Л е о н и д  М а р 
к о в . А . И. Д а в ы д о в  б ы л  с п о к о е н :  за  
т у р м а н а м и  Л е о н и д  у х а ж и в а л .

В с е н т я б р е  1963 го д а  Л е о н и д  с о 
б р а л с я  у е з ж а т ь .  В о т  т у т  и  о б у я л и  
н а ш е г о  и н ж е н е р а  м р а ч н ы е , к а к  
о с е н н и е  т у ч и ,  м ы с л и : « А  к а к  ж е  г о 
л уб и ?  К т о  б у д е т  с м о т р е т ь  за  ни м и ? »  
И к о г д а  Л е о н и д  у е х а л , н а  с т а р о й  
к в а р т и р е  п о я в и л а с ь  т ё щ а  Д а в ы д о в а ,  
Т а т ь я н а  И в а н о в н а  М а р к о в а . В у с а д ь 
бе в а л я л а с ь  ч ь я -т о  с т а р а я  р ж а в а я  
к р о в а т ь .  Т е щ а  п р и т а щ и л а  ее в к о м 
н а т у . С ю д а  ж е  д о с т а в и л а  с о  д в о р а  
с т о л , н а  к о т о р о м  р е б я т и ш к и  и гр а л и  
в т е н н и с .  Н а с т е н у  п р и с п о с о б и л а  к а 
к о е -т о  п о д о б и е  к н и ж н о й  п о л к и .  Гар- 
н и т у р  о к а з а л с я  н е  с о в с е м  с т и л ь н ы м ,  
н о  д л я  о т в о д а  н е п р о ш е н ы х  г л а з  
в п о л н е  м о г  с о й т и . С т е х  п о р  Т а т ь я н а  
И в а н о в н а  к а ж д о е  у т р о  п о я в л я л а с ь  в 
д о м е  н а  Т в е р с к о й , п е р е т а с к и в а л а  к а 
к и е -т о  д р о в а , п о  т р и  р а з а  в  д е н ь  в ы 
т р я х и в а л а  с х в а ч е н н о е  с к р о в а т и

п а л ь т и ш к о  и  в о д и л а  с п л е т н и  с с о с е 
д я м и . О б е д а ть , у ж и н а т ь  и  н о ч е в а т ь  
х о д и л а  на  у л и ц у  У с о в а .

Э то  п р е д с т а в л е н и е , и л и , в е р н е е  
с к а з а т ь ,  в о п и ю щ е е  б е з о б р а з и е  д л и 
л о с ь  в о с е м ь  м е с я ц е в . Г о л у б и  с п о к о й 
н о  р е з в и л и с ь  в не бе . К о м н а т а  п у с т о 
в а л а . Н о , к а к  г о в о р и т с я ,  ш и л а  в м е ш 
к е  н е  у т а и ш ь .  С о се д и  п о д а л и  в р а й 
с о в е т  з а я в л е н и е  и в с к о р е  ж е  в  к о м 
н а т у  п о с е л и л и  ж и л ь ц о в  и з  а в а р и й н о 
г о  д о м а . М о ж е т  б ы т ь , и н ж е н е р у  Д а 
в ы д о в у  п о с л е  э т о г о  с т а л о  с т ы д н о ?  
О т н ю д ь  н е т . Д а ж е  н а п р о т и в .  О н в о з 
м у т и л с я .  В  с у д  п о с т у п и л о  з а я в л е н и е  
«о  н е з а к о н н о м  и з ъ я т и и  у  Т . И . М а р 
к о в о й  ж и л о й  п л о щ а д и  по  Т в е р с к о й  
у л и ц е  в д о м е  № 59».

Д е л о  п о  и с к у  Т . И. М а р к о в о й  к  р а й 
ж и л у п р а в л е н и ю  р а з б и р а л о с ь  в  н а р с у 
де К и р о в с к о г о  р а й о н а . С уд  п о д  п р е д -  
с е д а т е л ь с т в о м  т о в . Б а л ы ш е в о й  о т к а 
зал  Т . И . М а р к о в о й  в и с к е . Во в р е м я  
с у д е б н о го  р а з б и р а т е л ь с т в а  в ы я с н и 
л о с ь , к а к у ю  н е б л а го в и д н у ю  р о л ь  
и гр а л  в э т о м  д ел е  и н ж е н е р  Д а в ы д о в .  
С уд  в ы н е с  о п р е д е л е н и е : о п о в е д е н и и  
А . И. Д а в ы д о в а  д о в е с т и  д о  с в е д е н и я  
п а р т и й н о й  о р г а н и з а ц и и  п р е д п р и я 
т и я ,  гд е  о н  р а б о т а е т , д л я  п р и н я т и я  к  
н е м у  м е р  о б щ е с т в е н н о г о  в о з д е й с т в и я .

П . Е В ГЕ Н Ь Е В .

Зам. редактора
Е. М. Ш А ТО Х И Н .

ГАСТРОЛИ НОВОСИБИРСКОГО 
ТЕ А ТР А  ОПЕРЕТТЫ

22  сентября  —  «С в ад ьб а  в  М а л и 
н о в к е » .

23  сентября  —  « С е в а с т о п о л ь с ки й  
в а л ь с » .

Начало спектаклей  в  19 час. 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИ НО ТЕАТРАХ:
КИ НО ТЕАТР
имени М. ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  з а л  —  « Ф о т о  Х а б е р а »  —
9, 10 -55 , 12-50, 1 4 4 5 . 16-40, 18-35, 
20-30 , 22-25.
М а л ы й  з а л  — « М а н д а т »  —  9-45, 
11-30, 13 -15 , 15 , 16-45, 18-30
20 -15 , 22.
З а л  к и н о х р о н и к и  —  « К о с м о н а в  
т ы  в с т р а н е  ф и о р д о в » , «Б е сп о  
к о й н ы й  ч е л о в е к» , « Б е р е г»  —  10 
14-10, 18-20. « М и х а и л  К о ц ю б и н  
с к и й » ,  « Т а м , гд е  ж и л  Х е м и н 
г у э й »  —  Н ,  15-10, 19-20. « Б ал е т  
Б о л ь ш о г о  т е а т р а  в Л о н д о н е » , « Х у 
д о ж н и к  Н . Я р о ш е н ко »  —  12.
16-10, 20 -20 . « П я т ь  к о л е ц  н а д  
Р и м о м »  —  13, 17 -10 , 21-20.

КИНО ТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Г о л у б о й  з а л  — « Ф о т о  Х а б е р а »  —
10. 12, 14, 16. 18. 20 . 22 .
З е л е н ы й  зал  — « Ф о то  Х а б е р а »
10-30, 12 -30 . 14 -30 , 16 -30 , 18-30,
20 -30 . 22 -20 .

КИНО ТЕАТР 
имени И. ЧЕРН Ы Х

Б о л ь ш о й  з а л  — « Ф о то  Х а б ер а»
— 9 -4 0 . 11 -30 . 13 20 , 15-10, 17,
18-50, 20 -40 , 22 -30 .
М а л ы й  з а л  —  « М о я  л ю б о в ь »  —  
9-2 0 , 12 -45 , 16-10, 17 -40 , 19-10,
20 -40 , 22 -10 . « С м о т р и , в и д н а  д о 
р о га »  —  10 -50 . 14-15.

КИ НО ТЕАТР «ПИОНЕР»
Сборник мультипликационны х 
фильмов: « Ж у р а в л ь  и  Л я г у ш к а » ,  
«В  н е к о т о р о м  ц а р с т в е » , « Ц у н а  и 
Ц р у ц у н а » , « П о ч е м у  у ш е л  к о т е 
н о к »  —  9-3 0 , 10 -45 , 12. 13-15,
14 -30 , 15 -45 , 17 , « К а н о н а д а »  —  
18-15 , 20 , 21 -30 .

ДОМ  КУ Л Ь ТУ Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  « В о т  т а к  т и г р »  —  Г1, 17 ч ас .
КЛ УБ Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ

— « Д н е в н и к  п а н и  Г а н к и »  —  16,
18. 20 . 22.

КИ НО ТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Юнга со ш хуны  «|(ол\ г  б» —
9-3 0. 11 12 40, 14 15 15 50
1Ѵ.-25, 19, 20  35 , 2 2 -1 0 . ’

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
В Т О Р Н И К , 22 С Е Н ТЯ Б Р Я

18.30. «На картоф ельн ы х  полях». 
18.40. П роизведения А. П. Чехова на 
экране. « Д о м  с м е з о н и н о м » . 19.55. 
«Отвечаем нт ваш и письм а, товари 
щи». Концерт. 21.СО. Художественный 
ф ильм « М у ж ч и н ы  в ч е р а , с е го д н я  и ...»  
Детям до 16 л ет  см отреть не р а зр е 
ш ается.

Управлению бытового обслужи
вания требуются на постоянную 
работу: старший ревизор, инспек
тор-ревизор и секретарь.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, комната 79, отдел 
кадров. 2 — 1

НОВО СИБИРСКИЙ т е а т р  о п е р е т т ы

25 сентября 1964 г.
вместо объявленного спектакля «Цветок Миссисипи» 

пойдет спектакль 
«Ц Ы ГАН С КИ Й  б а р о н ».

Билеты со штампом 25 сентября «Цветок Миссисипи» дей
ствительны. Билеты продаются.

2 .80 0 .0 0 0  Б Ы Я гры ш еА
будет разыграно в тираже по шестому выпуску денежно-ве

щевой лотереи 1964 года, который состоится 23 сентября 
1964 года в городе Иванове.

В числе разыгрываемых выигрышей: 35 автомобилей «Моск
вич-403». 70 мотоциклов «Планета», 175 мотовелосипедов. 
105 пианино, 595 радиоприемников, 2.555 холодильников. 
1.715 стиральных машин, 2.695 ковров фабричной работы и 
другие вещи.

П РИО БРЕТАЙ ТЕ ЛОТЕРЕЙНЫ Е БИЛ ЕТЫ !
Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области

Все предприятия, учреждения, 
организации и учебные заведения, 
снабжающиеся топливом через 
«Гортопсбыт» должны предста
вить не позднее 25 сентября заяв
ки на потребность угля и дров в 
1965 г. по адресу: г. Томск, гор
исполком, горплан, комната 27.

2 - 1

Управление трамвая г. Томска 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

на пятимесячные курсы вагоно
вожатых с отрывом от производ
ства.

Принимаются лица не моложе 
18 лет, имеющие образование не 
ниже 7 классов. Успевающим вы
плачивается стипендия в размере 
20 руб. в месяц.

Обращаться: г. Томск, ул. Гага
рина, 2, служба движения, телефон 
52-69. 3 — 1

Коллектив учителей школы 
№  12 гор. Томска выражает 
глубокое соболезнование препо
давателю Крысину Александру 
Поликарповичу по поводу смер
ти его отца

КР Ы С И Н А
Поликарпа Яковлевича.

Томскому политехническому ин
ституту требуется заведующая дет
ским садом.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 30, местный коми
тет, телефон 74-6-11.

Б атурлина Зо я  В асильевна, прож и
ваю щ ая в г. Томске, улица О ктябрь
ск ая . 32, возбуж дает дело о р ас то р 
ж ении брака с Б атурлины м  Юрием 
Д митриевичем. прож иваю щ им  в 
г. Х абаровске.

Дело будет рассм атриваться  в  на
родном суде Л енинского района
г. Томска.___________ .________________

С 1 октября по 15 ноября 1964 года, во всех отделениях 
«Союзпечати» будет производиться подписка на ежемесячный 
общественно-политический и научно-популярный журнал

„ ЖИ З Н Ь  Г Л У Х И Х “
Подписная цена на полгода 1 рубль 20 коп., на год — 2 рубля 

40 копеек.
В журнале публикуются обширные материалы о жизни, ра

боте и учебе глухонемых и глухих граждан.
Публикуются статьи на политические и научно-популярные 

темы. Даются ценные советы для глухих.
Товарищи! Выписывайте журнал «Ж ИЗНЬ ГЛ УХИ Х».

Томское областное правление ВОГ.
'<ѵ/^«лллл

Томская детская спортивная 
школа при областном совете добро
вольного спортивного общества 
«Труд» объявляет дополнительный 
набор учащихся на отделение фи
гурного катания на коньках.

Запись производится в помеще
нии плавательного бассейна по 
улице Герцена, 10 (ежедневно, 
кроме воскресенья, с 9 до 11 ча
сов дня и с 2 до 4 часов дня).

2 — 1

П лотникова В алентина Еупловна. 
прож иваю щ ая в г. Томске, улица 
Верш инина. 5. возбуж дает дело о 
расторж ении  б р ак а  с П лотниковы м 
Николаем В асильевичем , п рож ива
ющим там  же.

Дело будет рассм атриваться  в н а
родном суде К ировского района 
г. Томска.

Ероф еев Виталий А лександрович, 
прож иваю щ ий в г. Томске, возбуж да
ет дело о расторж ени и  б р ак а  с Е роф е
евой Верой Я ковлевной, п рож ива
ющей в г. Томске, улица Н икитина. 8.

Дело будет рассм атриваться  в на 
родном суде Кир.овского район:' 
г. Томска.

Т е л е ф о н ы : р е д а к т о р а  —  37 -37 , з а 
м е с т и т е л я  р е д а к т о р а  — 51 -75 , з а м е 
с т и т е л я  р е д а к т о р а  — 4 2 -4 4 . о т в е т ,  
с е к р е т а р я  — 31 -19 , с е к р е т а р и а т а
— 4 2 -4 0 . о т д е л о в : и д е о л о ги ч е с к о г о
— 47 -45 и  4 2 -4 6 . п о о м ы ш л е н н о г о  и 
п а р т и й н о й  ж и з н и  — 3 7 -7 5 , с е л ь с к о х о 
з я й с т в е н н о г о  и п а р т и й н о й  ж и з н и  — 
37-39 , с о в е т с к о г о  с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы 
та  — 37 -77 , п и с е м  и р а б с е л ь к о р о в -  
с н о й  с е т и  — 37 -38 и 31 -47 , и н ф о р м а 
ц и и  —  5 1 - f i t ,  з а м . з а в . и з д а т е л ь с т в о м

—  5 2 -2 3 , б у х г а л т е 
р и и  и  о т д е л а  о б ъ 
я в л е н и й  —  37 -36 , 
с т е н о г р а ф и с т к и  —  
52-02.
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